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КХЛ как организация 
  

КХЛ: все игроки "Адмирала" станут неограниченно свободными агентами 
(Р-Спорт) 
Все без исключения игроки "Адмирала" получат статус неограниченно свободных 
агентов в Континентальной хоккейной лиге, клуб из Владивостока не сможет 
сохранить права на них, сообщили РИА Новости в пресс-службе лиги. 

перейти к статье 

Почему у КХЛ до сих пор нет собственного симулятора? (Sports.ru/tribuna) 
Разумеется, все мы наблюдаем за нашей любимой Континентальной хоккейной 
лигой. Но есть одна индустрия, в которой наша лига значительно уступает 
заокеанским конкурентам из НХЛ - игровая. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" повел со счетом 2-0 в финале виртуального Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Уфимский "Салават Юлаев" одержал вторую победу над финским "Йокеритом" в 
финале виртуального Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Андриевский продолжит работу на посту главного тренера "Сочи" в 
следующем сезоне КХЛ (ТАСС) 
Соглашение с Андриевским продлено до конца сезона-2020/21. 

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Северсталь" продлил контракт с главным тренером Разиным 
(ТАСС) 
Соглашение с 46-летним специалистом рассчитано на один сезон. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский дал оценку своей работе 
(Чемпионат.com) 
Президент "ястребов" рассказал о повестке предстоящего совета директоров, 
дал оценку трансферов и своей работы в "Авангарде". 

перейти к статье 

"Авангард" может уволить президента, которого подозревали в 
коррупции. Сушинский растерял имидж легенды (Sport24.ru) 
Но он ли виноват в провале "Авангарда"?  

перейти к статье 

Вайсфельд может стать президентом "Авангарда" (Sport24.ru) 



 

 

По информации Sport24, одним из кандидатов на пост президента омского 
"Авангарда" является известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд.  

перейти к статье 

Константин Окулов: "Лучше остаться в России в данный момент. У ЦСКА 
цель прежняя - Кубок Гагарина" (Sports.ru) 
Нападающий Константин Окулов объяснил решение подписать новый контракт с 
ЦСКА. 

перейти к статье 

Валерий Каменский: "Голдобин и Локтионов - игроки очень серьезного 
уровня, они помогут ЦСКА" (Sports.ru) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский поделился мнением об изменениях в 
составе ЦСКА. 

перейти к статье 

В "Динамо" не стали менять тренера. В следующем году Крикунов будет 
бороться за Кубок Гагарина (Sport24.ru) 
Введение жесткого потолка зарплат пойдет на пользу бело-голубым.  

перейти к статье 

Руль "Автомобилиста": для чего уральский клуб назначил тренера из НХЛ 
(Известия (iz.ru)) 
Билл Питерс имеет в активе золото чемпионата мира в России и скандальное 
увольнение из "Калгари".  

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": решили расстаться с Доусом еще до прихода 
Питерса (Чемпионат.com) 
Директор екатеринбургского "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал, что 
решение не продлевать контракт с нападающим Найджелом Доусом было 
принято до того, как клуб договорился с новым главным тренером Биллом 
Питерсом. 

перейти к статье 

Кожевников: "В выходе "СЮ" во 2-й раунд плей-офф нет большой заслуги 
Цулыгина. Там все шведы и финны сделали" (Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что не видит 
большой заслуги тренера Николая Цулыгина в выходе "Салавата Юлаева" во 
второй раунд плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Революция против хоккеистов-миллионеров. В "Магнитке" жестко рубят 
гигантские контракты (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
На общем фоне по-настоящему бурную деятельность развил лишь "Металлург", 
отправивший в свободное плавание едва ли не всех, кого было можно. 

перейти к статье 

Тренер клуба КХЛ "Локомотив" Пелино выздоровел после заражения 
коронавирусом (ТАСС) 
Супруга специалиста также успешно прошла лечение. 

перейти к статье 



 

 

Чемпион мира по хоккею Андрей Марков завершил карьеру 
(Чемпионат.com) 
Известный защитник Андрей Марков принял решение завершить игровую 
карьеру, сообщил агент хоккеиста Сергей Исаков.  

перейти к статье 

Генерал завершил карьеру. За четверть века так и не родился русский 
защитник круче него (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Андрей Марков не будет продолжать игровую карьеру. 

перейти к статье 

Три тренера и девятое место. Итоги сезона для ХК "Сочи" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Отставка Сергея Зубова и приход Александра Андриевского не помогли южанам 
решить задачу по попаданию в плей-офф. 

перейти к статье 

По следам сезона. "Амур" Хабаровск (Sports.ru/tribuna) 
Незавершенный сезон КХЛ получился для "Амура" самым волнообразным в 
истории, но все же не закончился успехом.  

перейти к статье 

Обзор дня: Владимир Крикунов остается в "Динамо". Тренеру уже 70 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ-10 громких переходов в КХЛ, которые вот-вот станут явью. Голдобин 
и Локтионов в ЦСКА, а Да Коста в "Ак Барсе" (Sport24.ru) 
Вы не поверите, но СКА пока ведет себя очень скромно. 

перейти к статье 

Хоккеист Азеведо продлил контракт с "Ак Барсом" на один сезон (ТАСС) 
Он выступает за казанский клуб с сезона-2014/15. 

перейти к статье 

Михал Чайковски подписал двухлетний контракт с московском "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Защитник сборной Словакии Михал Чайковски подписал новый контракт с 
московским "Динамо". Соглашение рассчитано на два года, сообщает 
официальный сайт бело-голубых. 

перейти к статье 

"Спартак" продлил контракты с Рыловым, Беспаловым, Ганзлом, Куликом 
и Аркаловым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккейный "Спартак" объявил о продлении контрактов сразу пяти хоккеистов: 
вратаря Никиты Беспалова, защитников Якова Рылова и Евгения Кулика, а также 
нападающих Робина Ганзла и Ильи Аркалова. Об этом сообщает официальный 
сайт московского клуба.  

перейти к статье 



 

 

Юньков остается в "Спартаке" еще на один сезон (Р-Спорт) 
Московский "Спартак" продлил контракт с хоккеистом Михаилом Юньковым, 
сообщается на официальном сайте "красно-белых". 

перейти к статье 

Агент Мозякина: "Переговоры с "Металлургом" продолжаются" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Агент нападающего "Металлурга" Сергея Мозякина Сергей Паремузов в 
интервью "СЭ" отметил, что вариант, при котором форвард останется в 
уральском клубе, еще существует.  

перейти к статье 

"Магнитка" подпишет Мищенко и Бутузова. Также "Металлург" 
интересуется Беком (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Металлург" договорился о подписании контрактов с 
двумя хоккеистами "Адмирала" - защитником Иваном Мищенко и нападающим 
Владимиром Бутузовым. Также "Магнитка" проявляет интерес к форварду 
"Авангарда" Тэйлору Беку.  

перейти к статье 

ХК "Сочи" заключил новый контракт с 26-летним нападающим Шмелевым 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сочи" заключил новый контракт с нападающим Сергеем 
Шмелевым сообщается на официальном сайте клуба. Соглашение рассчитано 
на один сезон. 

перейти к статье 

Форвард Рассказов подписал новый контракт с "Амуром" на один сезон 
(Р-Спорт) 
Нападающий Кирилл Рассказов подписал новый контракт с "Амуром" на один 
сезон, сообщается на сайте хабаровского хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Фридман: игроки КХЛ колеблются приезжать в Северную Америку в 
условиях неопределенности (Чемпионат.com) 
Известный североамериканский обозреватель телекомпании Sportsnet Эллиотт 
Фридман прокомментировал процесс отъезда российских хоккеистов из КХЛ в 
НХЛ нынешней весной. 

перейти к статье 

Разное 
 

Мозякин - Коварж - Зарипов или "золотая" тройка Шипачева? Топ-7 
лучших звеньев в истории КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" представляет свой рейтинг лучших троек нападения в 
истории КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ: все игроки "Адмирала" станут неограниченно свободными агентами 
(Р-Спорт, Москва, 16 апреля 2020) 
Все без исключения игроки "Адмирала" получат статус неограниченно свободных 
агентов в Континентальной хоккейной лиге, клуб из Владивостока не сможет 
сохранить права на них, сообщили РИА Новости в пресс-службе лиги. 
Ранее администрация Приморского края в связи с распространением 
коронавирусной инфекции приняла решение о приостановке финансирования 
профессиональных спортивных команд края. "Адмирал" позже сообщил, что клуб 
не примет участие в следующем сезоне КХЛ. 
"На основании пп.2 п.1 ст.9 Правового регламента КХЛ игроки, контракты 
которых с ХК "Адмирал" истекают 30 апреля 2020 года, становятся 
неограниченно свободными агентами (НСА) и вправе подписывать новые 
соглашения с любыми клубами. В связи с тем, что "Адмирал" отказался от 
участия в чемпионате КХЛ сезона-2020/2021, клуб не сможет обеспечить 
хоккеистам трудовую функцию в соответствии с п.1.4 Контракта 
профессионального хоккеиста КХЛ", - сообщили в пресс-службе КХЛ. 
"В связи с этим продолжающие действовать после 30 апреля 2020 года 
контракты должны быть расторгнуты. Хоккеистам будет присвоен статус НСА. 
Также по причине отказа "Адмирала" от участия в чемпионате КХЛ сезона-
2020/2021 принадлежащие клубу права на хоккеистов не сохраняются, хоккеисты 
не будут иметь обязательств перед клубом, в том числе и в случае возвращения 
"Адмирала" в число участников чемпионата КХЛ", - отметили в лиге.  

https://rsport.ria.ru/20200416/1570146201.html 

Похожие сообщения (8): 

• Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 16 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Почему у КХЛ до сих пор нет собственного симулятора? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 17 апреля 2020) 
Разумеется, все мы наблюдаем за нашей любимой Континентальной хоккейной 
лигой. Заброшенные шайбы, вратарские сейвы, силовые приемы - все это очень 
важно и именно за этим мы следим в первую очередь. Однако в наше время 
важна и презентабельность, умение преподнести игру как медиа-продукт. В 
последнее время улучшилось качество телевизионной картинки, многие клубы 
провели ребрендинг, заказав новые модные эмблемы и дизайн игровых форм. 
Все это здорово, но есть одна индустрия, в которой наша лига значительно 
уступает заокеанским конкурентам из НХЛ - игровая. 
Сегодня наличие у уважающей себя спортивной организации собственной игры 
- очень важный момент, помогающий ей представить себя в медиа-пространстве 
и значительно расширить фанатскую базу. Не секрет, что потенциальная 
аудитория с каждым годом молодеет. Для самих же геймеров представляется 
отличная возможность сыграть за любимую команду из родного города и страны. 
В НХЛ о выходе на новый рынок позаботились давно - почти тридцать лет назад. 
Первая игра о Национальной хоккейной лиге вышла в 1991 году. С тех пор 

https://rsport.ria.ru/20200416/1570146201.html
https://www.championat.com/hockey/news-4019249-vse-igroki-admirala-poluchat-status-neogranichenno-svobodnyh-agentov.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1180598_Stala_izvestna_sudba_khokkeistov_Admirala
https://allhockey.ru/news/show/383414-Vse_igroki_Admirala_stanut_neogranichenno_svobodnymi_agentami
https://www.sports.ru/hockey/1084939948.html


 

 

каждая осень вместе с началом нового сезона отмечается еще и релизом новой 
игры, посвященной ему. За разработку все эти годы ответственна знаменитая 
канадская компания EA Sports. 
КХЛ, образовавшись почти 12 лет назад, поначалу бросила дерзкий вызов 
Национальной лиге. Было озвучено немало грандиозных планов, но многие из 
них не реализованы до сих пор. Касается это и вопроса компьютерного 
симулятора. 
Помню, осенью 2008 года в газете "Спорт-экспресс" был специальный раздел, в 
котором публиковались вопросы руководителям лиги по различным темам и 
ответы на них. Часто болельщиков интересовал вопрос появления игры КХЛ. И 
боссы новоиспеченной организации заверяли тогда, что разработка уже идет, и 
релиз не заставит себя долго ждать. Причем, исходя из ответов, мной был 
сделан вывод, что игра выйдет в формате менеджера. 
Однако шли годы, а воз, что называется, стоял на одном месте. Постепенно 
разговоры о выпуске симулятора как-то поутихли, и сейчас об этом остается 
только мечтать. 
Поиграть же за отечественные команды наши фанаты могли в рамках довольно 
качественных РХЛ-модов, выпускавшихся на протяжении долгого времени 
командой умельцев в дополнение к оригинальным NHL. Кстати, в самом детище 
EA Sports российский чемпионат появился всего лишь раз - в NHL 09, и по иронии 
судьбы, эта версия игры стала последней, выпущенной на ПК, и именно ее 
разработчики РХЛ-мода еще несколько лет использовали как основу для своих 
творений. Однако и они со временем устали - последнее обновление вышло в 
2015 году. Сейчас же российские геймеры могут воплотить КХЛ внутри новых 
версий NHL, благо возможности игры позволяют. Многие скрупулезно 
воссоздают эмблемы, формы, составы. Порой выходит весьма правдоподобно. 
Справедливости ради стоит отметить, что в последние годы в NHL все же 
появляются клубы из КХЛ - правда происходит это в декабре, когда выходит DLC, 
посвященная Кубку Шпенглера, в котором обычно участвует как минимум одна 
команда из нашей лиги. Периодически возникают слухи о том, что скоро КХЛ 
будет наконец-то полномерно представлена в игре, но дальше разговоров дело 
не идет. 
Время от времени англичане из Sports Interactive, известной прежде всего своим 
Football Manager, выпускают еще и хоккейный менеджер. В 2015 году вышел 
Eastside Hockey Manager, в котором нашлось место и КХЛ. Правда, наш 
чемпионат оказался абсолютно нелицензированным. Названия клубов даны в 
сокращенном виде, имена хоккеистов выдуманы. 
В целом, как можно видеть, ситуация - печальная. Напоследок позволю себе 
немного пофантазировать. При желании руководство КХЛ может заказать у 
какой-либо известной студии игру (в России компании, способной справиться с 
подобной задачей, обнаружено не было). Таковой могла бы стать, к примеру, 2K, 
некоторое время пытавшаяся навязать конкуренцию EA, но, в отличие от 
баскетбола, ее проигравшая. Данное сотрудничество могло бы пойти на пользу 
как лиге, так и фирме. 
Или взять Konami. И тут я серьезно. Почему бы японцам не реанимировать свою 
старую игру Blades of Steel 1988 года? Ведь и Pro Evolution Soccer логически 
вышел из International Superstar Soccer начала 90-х. В итоге мы получили, 
пожалуй, самый реалистичный футбольный симулятор. Можно проделать то же 
самое и с хоккеем, благо, что база есть, и перенести все самое лучшее из PES - 
например, режим карьеры с ее шедевральными кат-сценами, которых в NHL, 
увы, нет. 



 

 

Но мечты мечтами, а реальность сурова. Сколько лет пройдет, прежде чем мы 
прикоснемся к официальной игре КХЛ? Точно не известно. Наверное, за это 
время все мы постареем, а проводить долгие часы за геймпадом станет 
неактуально.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/acidsports/2768399.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" повел со счетом 2-0 в финале виртуального Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Уфимский "Салават Юлаев" одержал вторую победу над финским "Йокеритом" в 
финале виртуального Кубка Гагарина, информирует в "Твиттере" 
Континентальная хоккейная лига. Общий счет в серии стал 2-0 в пользу клуба из 
Уфы. Результаты виртуального плей-офф определяются голосованием 
болельщиков.  
Напомним, Континентальная хоккейная лига прервала розыгрыш плей-офф 
после первого раунда из-за коронавируса, Кубок Гагарина разыгран не будет. 
Вспышка COVID-19 была зафиксирована в конце прошлого года в Ухане (Китай). 
11 марта Всемирная организация здравоохранения объявила эпидемию 
пандемией. Практически все спортивные турниры по всему миру отменены. 

https://www.championat.com/hockey/news-4019261-salavat-julaev-povjol-so-
schjotom-2-0-v-finale-virtualnogo-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Андриевский продолжит работу на посту главного тренера "Сочи" в 
следующем сезоне КХЛ (ТАСС, Москва, 16 апреля 2020) 
Соглашение с Андриевским продлено до конца сезона-2020/21 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сочи" продлил контракт с главным 
тренером команды Александром Андриевским. Об этом сообщает пресс-служба 
клуба. 
Контракт с 51-летним белорусским тренером продлен на один год. 
Андриевский возглавил команду в октябре 2019 года. Под его руководством клуб 
провел 40 матчей (19 побед) и набрал 42 очка в регулярном чемпионате. Всего 
клуб набрал 59 очков и занял девятое место в таблице Западной конференции, 
не сумев выйти в плей-офф. Сезон был досрочно завершен после первого 
раунда плей-офф из-за пандемии коронавируса. 
До этого Андриевский возглавлял белорусские "Гомель" и "Динамо" (Минск), 
российские "Адмирал" (Владивосток) и "Сибирь" (Новосибирск). Его лучшим 
результатом в КХЛ является выход в плей-офф с "Адмиралом" (2016, 2017), где 
команда выбывала в первом раунде.  

https://tass.ru/sport/8260059 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Северсталь" продлил контракт с главным тренером Разиным 
(ТАСС, Москва, 16 апреля 2020) 
Соглашение с 46-летним специалистом рассчитано на один сезон 
Главный тренер череповецкой "Северстали" Андрей Разин продлил соглашение 
с клубом. Об этом сообщает пресс-служба "Северстали". 
Контракт с 46-летним специалистом рассчитан на один сезон. 
Разин возглавил "Северсталь" в ноябре 2018 года, по итогам первого сезона под 
его руководством клуб занял 10-е место в турнирной таблице Западной 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/acidsports/2768399.html
https://www.championat.com/hockey/news-4019261-salavat-julaev-povjol-so-schjotom-2-0-v-finale-virtualnogo-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-4019261-salavat-julaev-povjol-so-schjotom-2-0-v-finale-virtualnogo-kubka-gagarina.html
https://tass.ru/sport/8260059


 

 

конференции Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В прошедшем сезоне клуб 
также стал десятым, набрав 58 очков, оба раза команда не сумела пробиться в 
плей-офф. Сезон-2019/20 был досрочно завершен после первого раунда плей-
офф из-за пандемии коронавируса. 
Помимо "Северстали", Разин тренировал владивостокский "Адмирал", "Югру" 
(Ханты-Мансийск), когда клуб выступал в КХЛ, екатеринбургский 
"Автомобилист", а также клубы Высшей хоккейной лиги "Ижсталь" (Ижевск) и 
саратовский "Кристалл". Наивысшим достижением Разина в качестве главного 
тренера является выход в первый раунд плей-офф 2016 года с 
"Автомобилистом", где клуб из Екатеринбурга проиграл в серии магнитогорскому 
"Металлургу" (2-4).  

https://tass.ru/sport/8260651 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Президент "Авангарда" Максим Сушинский дал оценку своей работе 
(Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Президент "ястребов" рассказал о повестке предстоящего совета директоров, 
дал оценку трансферов и своей работы в "Авангарде". 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский дал оценку своей работы в минувшем 
сезоне, прошелся по собственным сделкам и дал ответ на главный вопрос, 
уволят ли его из клуба. 
"Совет директоров проходит у всех. Почему такое внимание "Авангарду"? 
 - Проясните ситуацию с вашей работой в "Авангарде". Вас увольняют или нет? 
Вы остаетесь работать?  
 - Я работаю в штатном режиме, собираю команду на следующий сезон. Все 
говорят, что на совете директоров "Авангарда" будет решаться моя судьба, моя 
роль, но в повестке совета директоров такого вопроса просто нет. Я не понимаю, 
для чего в прессе так преподносится совет директоров "Авангарда". Почему не 
говорят, что совет директоров будет в других командах? Кому вообще из 
болельщиков интересен совет директоров? Это обычный доклад менеджмента 
перед собственниками после сезона, на нем обсуждаются итоги сезона - что 
было сделано удачно, что неудачно, какой трансфер был удачным или нет. Плюс 
доклад гендиректора, который отвечает за финансовые вопросы, плюс доклад 
школы и молодежной команды. У каждого есть свой блок. Почему-то все делают 
акцент на моем блоке, но там не будет обсуждаться мое увольнение. На совете 
директоров у каждого есть свой блок. Мой касается спорта. 
 - Как-то странно было бы оценивать вашу работу именно сейчас, поскольку 
сезон для "Авангарда" завершился полтора месяца назад. Что изменилось за это 
время?  
 - Да, наверное, это было бы странно. Сезон завершился, он закрыт. Да, он 
неудачно для нас закончился - мы вылетели в первом раунде, хотя сезон был 
очень ровным, команда играла достойно. Имея такое количество 
травмированных в сезоне, мы держались в лидерах чемпионата. Это было 
достойно.  
 - Почему же тогда такое особенное внимание совету директоров "Авангарда"?  
 - Это все игра подковерная, которую я не очень люблю и не очень понимаю. 
Вернее, понимаю, что люди не могут сказать это в лицо, а через прессу делать 
обвинения очень легко. Тем более, что пресса это поддерживает и раздувает 
дальше - сейчас ведь не о чем писать. Я еще раз повторюсь - меня удивляет, 

https://tass.ru/sport/8260651


 

 

почему пишут именно про совет директоров "Авангарда". Он проходит у всех 
команд, это не представляет какого-то особенного интереса.  
Так что меня удивляет, что все принялись обсуждать мою работу. Я работаю 
второй год. В первый год мы играли в финале, на второй год шли весь сезон на 
втором месте. Да, мы вылетели. Но мы проиграли не аутсайдеру, мы проиграли 
топ-клубу. В прошлом году мы у Уфы выиграли, теперь проиграли. На следующий 
год можем снова выиграть. Что же, выходит, в том году я был хороший, а теперь 
сразу плохой? Если менеджеров каждый год менять, то их просто не хватит.  
Поймите, совет проходит каждый год, все докладываются. Ходят "наверх", 
докладывают собственникам. Стабильная работа в больших организациях 
именно так и построена. В компаниях, где я являюсь собственником, все точно 
так же. Раз в год проходит доклад, все службы докладывают, что было сделано 
за год, выполнили или нет планы. Это ежегодная работа, без этого никуда, 
поэтому ставить на этом акцент и раздувать... Увольнение, не увольнение... Мне 
кажется, это не очень правильно. Это дергает и меня самого, и многие агенты 
звонят и не понимают, что происходит, потому что были определенные 
договоренности, а теперь не понятно, будут ли они соблюдаться. Это нервирует 
и мешает работе.  
 Как выступил "Авангард" в регулярном чемпионате-2019/2020  
 - Вас даже в коррупции обвиняют. Что можете на это сказать?  
 - Да я не занимаюсь деньгами вообще! Я занимаюсь только спортивным блоком. 
Деньгами занимается генеральный директор, который ответственен за все 
хозяйство клуба. Поэтому обвинять меня в коррупции - это бессмысленно.  
 - Какую-то оценку себе по итогам этого совета директоров вы ожидаете? Или 
будет так, что послушали - и разошлись?  
 - Конечно, оценка будет, это всегда есть. Я свою оценку сам понимаю. Если мы 
вылетели в первом раунде - какая тут может быть оценка? Где-то мы 
недоработали в комплектации, хотя все игроки были опытными. Где-то не 
сложилось, не сыгрались, были травмы. Кто бы мог подумать, что в последней 
игре у нас не будут попадать в состав Широков и Зернов? Если бы мне в прошлом 
году об этом сказали, я бы ответил: "Ребята, вы что, смеетесь?" Это наши 
ведущие игроки, как они могут не играть. Так что была ситуация тяжелая. 
"Не пошло не только у Бобкова, а у всей команды" 
 - Расскажите, как проходит нынешняя работа по комплектованию.  
 - Много переговоров с агентами, ждем согласования. Как только оно будет, то 
подпишем. Очень много наработано. Ждем первого мая, чтобы всех подписать.  
 - От болельщиков доводилось слышать мнение, что прошлогодняя селекция 
"Авангарда" была неудачной. Вы сами для себя какие-то выводы сделали?  
 - А давайте пройдемся по персоналиям, кого на кого мы поменяли. Например, 
Тейлор Бек - он остался в нашей селекционной работе. В прошлом году он был 
лучший бомбардир в плей-офф и лучший бомбардир команды. Как мы могли его 
не оставить? Справедливо, что мы его оставили в команде, подписали. Он в этом 
сезоне сыграл не так ярко. Моя вина? Не моя вина. Согласны?  
Мы меняли медленного, как все говорили, Деарне и старого, как говорили, 
Тальбо на быстрого молодого Андригетто. Увидели, что он так и не смог себя 
проявить, хотя у него сумасшедший потенциал. Он здорово играл в сборной, он 
был лучший игрок, вел сборную за собой, играл в большинстве. Почему-то у нас 
он не смог заиграть. Возможно, не смог адаптироваться в лиге, потому что 
швейцарский менталитет немножко другой, а на следующий год у него все может 
получиться. 
 - А Михеев?  



 

 

 - Мы не смогли его заменить, он уехал в НХЛ. Но его вообще тяжело заменить, 
его никто не может заменить. Как можно заменить человека, который стал 
игроком НХЛ? Это очень тяжело.  
Идем дальше. В четвертое звено мы взяли Павла Дедунова. Я считаю, что он 
сыграл на очень высоком уровне, он был одним из лучших в плей-офф, он 
настоящий боец. И по забитым голам, и по очкам он был на высоте. Они с 
Потаповым и Стасем сдерживали всех лидеров соперников, очень удачно 
играли. Это было одно из лучших наших звеньев по сезону. Единственное, что 
Потапов получил травму и в первых матчах плей-офф участия не принял, это 
тоже было тяжело.  
 - В качестве главных спорных кандидатур называют Бобкова и Щербака.  
 - А почему Бобков - спорная кандидатура? Да, в этом году ему не удалось 
сыграть на максимуме, хотя он весь сезон, по сути, играл один, потому что была 
травма у Судницина. Долго не было второго вратаря, он сыграл очень много 
матчей. Конечно, сказалась усталость. Я считаю, что Бобков - очень 
качественный вратарь. Да, в прошлом году у него в плей-офф все получилось, а 
в этом - нет. Но не пошло не только у Бобкова, не пошло у всей команды. 
Говорить о том, что Бобков виноват - это неправильно.  
А что касается Щербака, то с ним мы расстались достаточно быстро и, в 
принципе, безболезненно для команды. Мы договорились обойтись без 
компенсационных выплат, что он уйдет. Здесь все безболезненно. Да, мы не 
смогли на его место игрока, но его тяжело найти. Рынок России - он пустой. 
Свободных агентов просто не было, кого-то взять было тяжело, все люди на 
контрактах. 
- Учитывая нынешнюю нестабильную ситуацию с эпидемией коронавируса, ваша 
работа поменялась? Бюджет, какие-то нюансы?  
 - Бюджет и так поменялся - теперь есть потолок зарплат, так что теперь все 
намного тяжелее. Но ничего, мы вписываемся, у нас есть план работы. 
 - Сложнее ли стало работать в обстановке неопределенности?  
 - Не скажу, что сложнее. Просто тяжелее стало договариваться. Все понимают, 
что если ты хочешь играть в топ-клубе, то тебе придется "подвинуться" по 
зарплате. А если ты не хочешь бороться за Кубок Гагарина, то можешь выбрать 
немножко больше денег, но шансы выиграть будут минимальными.  
 - Недавно один агент, работающий с игроками НХЛ, сказал такую фразу, что 
хоккеисты пока не понимают, как изменился мир. Они не готовы делать шаг назад 
и "двигаться" в плане финансовых аппетитов. Эти слова справедливы? 
Например, ситуация с Мозякиным...  
 - Тяжело платить человеку в 39 лет огромные деньги, все боятся. Хотя это 
огромный мастер. Мы видим, что хоккей меняется, он становится все быстрее, 
плюс потолок зарплат. Уверен, что "Металлург" бы с удовольствием Сергея бы 
оставил, если бы не потолок зарплат. Это легенда этого клуба, он там долго 
проиграл, был капитаном, поднял над головой два Кубка Гагарина. Он был бы 
достоин этого. Не знаю, будет он продолжать или не будет. Думаю, что сейчас 
очень тяжело найти работу.  
В целом, все понимают ситуацию и стараются "двигаться" в деньгах. Кто не 
понимает, тому будет тяжелее, если не подпишутся сейчас. К июню денег у топ-
клубов точно не останется, клубы не будут ждать до июня-июля, чтобы подписать 
игрока, потому что места не остается. Игрокам нужно сейчас уже подписывать 
то, что есть. Если есть у игрока хорошее предложение, пусть оно и меньше, чем 
ожидаемое, выгоднее будет его взять.  

https://www.championat.com/hockey/article-4019227-prezident-avangarda-maksim-
sushinskij-dal-ocenku-svoej-rabote.html 
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Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" может уволить президента, которого подозревали в коррупции. 
Сушинский растерял имидж легенды (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 2020) 
Но он ли виноват в провале "Авангарда"?  
Апрель в России - время массовых увольнений. Бизнес, как малый или средний, 
так и весьма крупный, сокращает штат из-за остановившегося производства. 
Коронавирус подкосил многие сферы. Простаивает и хоккей. Тем не менее, 
большинство клубов, которые хотели совершить те или иные перестановки, их 
уже сделали. Не везде на свободные места нашли подходящих кандидатов, но к 
работе гильотин это отношение не имеет. Исключением видится "Авангард", где 
до сих пор не ясна судьба одного из вышестоящих руководителей.  
20 апреля должно состояться заседание совета директоров омского клуба. На 
нем будет рассмотрено сразу несколько вопросов, в том числе - будущее 
президента клуба Максима Сушинского. О том, что над ним нависла угроза, 
говорили еще летом, когда в прессу попала информация о премиях в 100 
миллионов рублей, которые якобы присвоили себе Сушинский с директором 
"Авангарда" по хоккейным операциям Евгением Хацеем. Сделали это, 
соответственно, без ведома председателя совета директоров. Правда это или 
нет, но ситуацию замяли. Или отложили казнь на черный день?  
И черный день для "Авангарда" наступил. Нет, омская команда, базирующаяся в 
Балашихе, не снимается с чемпионата подобно "Адмиралу". С финансированием 
со стороны генерального спонсора, а это "Газпромнефть", все более-менее 
стабильно. Жизнь ударила по "ястребам" с другой стороны, со спортивной. 
Вылет в первом же раунде Кубка Гагарина, особенно после прошлогоднего 
финала, был воспринят крайне болезненно. Кто-то должен был стать 
громоотводом. Представить, будто ничего не было и пойти дальше, значит 
признать результат закономерным.  
Тут надо сразу заметить, что бигбосс "Авангарда" Александр Крылов 
подстраховался, и по полной программе укомплектовал молодежную команду. В 
"Омских Ястребах" чуть ли не всю регулярку держали связку Грицюк - Чинахов, 
которая была готова играть если не в КХЛ, то в Высшей лиге - точно. Там же, в 
МХЛ, играли Герман Волошин, Матвей Заседа... Полный, как говорится, фарш. 
Расчет на победу в Кубке Харламова просматривался невооруженным взглядом. 
Это был своего рода запасной аэродром для амбиций Крылова. Но из-за 
пандемии коронавируса закрыли и его. Оттого необходимость 
жертвоприношения только возросла. 
Почему именно Сушинский? Потому что не Хартли и не Крылов. Главный 
человек в "Авангарде" сам себя не уволит. И не уйдет добровольно, потому что 
не сделал главного, потому что вовсю кипит хоккеем. Крылов одержим игрой и 
своим хоккейным проектом. В плюс это идет "ястребам" или нет - вопрос 
дискуссионный, но о его уходе из клуба речи быть не может по определению. Что 
до Боба нашего Хартли, то слишком много выстроено было вокруг него в 
последние два года. Это касается и команды, и медийного сопровождения. Из 
канадского тренера слепили главную звезду "Авангарда", и увольнять его сейчас 
- значит ставить крест на всей работе и признавать стратегическую ошибку. А это 
никто не любит.  
В моменты провалов всегда ищут крайних. Как правило, выбор стоит между 
тренером и менеджментом. Одни убеждены, что горе-селекционеры привезли не 
тех игроков. Другие, что прекрасную трансферную кампанию похоронил 

https://www.championat.com/hockey/news-4019241-sushinskij-na-sovete-direktorov-avangarda-ne-budut-obsuzhdat-mojo-uvolnenie.html


 

 

сварливый тренер, не сумевший найти взаимопонимание с коллективом. В 
"Авангарде", кажется, пришли к выводу, что Сушинский подвел Хартли. Прежде 
всего, подбором легионеров. Но разве год назад, когда "Авангард" добрался до 
финала, иностранцы не были слабым местом команды? Или, быть может, это 
Сушинский прошлогоднего Тейлора Бэка, бомбардира и лидера, превратил в 
аморфного и незаметного варяга?  
Свен Андригетто - это, конечно, разочарование. Но ошибка ли? Если и ошибка, 
то точно не запрограммированная. Отмотав пленку на год назад, вы не найдете 
провидцев, которые отговаривают Сушинского от этой сделки. Швейцарец из 
"Колорадо" буквально всем вокруг виделся будущей звездой КХЛ. Приобретения 
по ходу сезона Терещенко и Макмиллана не сделали "ястребов" сильнее, но и 
степень риска была не высока. Чего не скажешь о контракте Никиты Щербака. 
180 миллионов на три года для игрока-загадки изначально выглядели слишком 
щедрым авансом. Собственно, именно Щербака могут предъявить Сушинскому 
на лобном месте. То есть, на совете директоров. 
Можно еще вспомнить уход Михаила Фисенко. Как выяснилось, во многом на нем 
и держался тот самый коллектив, который в прошлом году добрался до финала. 
Сейчас менеджмент "Авангарда" пытается вернуть характерного 
центрфорварда, тем самым исправив собственную ошибку. Но чье тогда это 
было решение? Сушинского? Хартли? Или, быть может, Крылова? Вот и по 
приобретению Вячеслава Войнова поговаривают, что все решалось на самом 
верху. Мол, сам председатель совета директоров взял переговоры под свой 
контроль. В Омске (точнее в Балашихе) вообще очень странная и запутанная 
структура управления. В разгар сезона ко всему прочему был создан комитет по 
селекции, в который вошел один из самых загадочных людей нашего хоккея 
Рашит Хабибулин.  
Чтобы понимать, кто за какой трансфер несет ответственность, надо знать 
ситуацию изнутри. Как бы это ни банально звучало, но в случае с "Авангардом" 
это действительно так. Зато с точки зрения пиара увольнение Сушинского 
выглядит логичным и даже где-то напрашивается. Два года назад 
предшественник Крылова Александр Дыбаль приглашал его в клуб как легенду 
"Авангарда". Как человека, выигравшего с "ястребами" золото Суперлиги. Кто в 
Омске не знает СУ-33? Однако Дыбаль, который привык держаться в тени, 
покинул клуб буквально через неделю после назначения Сушинского. Крылов, а 
вместе с ним и Хартли, быстро перетянули внимание на себя. Теперь уже они 
кумиры Омска. Сушинский же превратился в функционера, который хамит 
журналистам, подозревается в коррупции и ошибается в селекции. Имидж 
легенды, как оказалось, растерять легко.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-avangard-mozhet-uvolit-prezidenta-
kluba-maksima-sushinskogo 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд может стать президентом "Авангарда" (Sport24.ru, Москва, 16 
апреля 2020) 
По информации Sport24, одним из кандидатов на пост президента омского 
"Авангарда" является известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд.  
С 2018 года президентом "Авангарда" является Максим Сушинский, который 
может быть уволен. Решение о его будущем будет принято в ближайшее время 
на совете директоров. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-avangard-mozhet-uvolit-prezidenta-kluba-maksima-sushinskogo
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-avangard-mozhet-uvolit-prezidenta-kluba-maksima-sushinskogo


 

 

Вайсфельд был генеральным менеджером "Лады", "Атланта", новокузнецкого 
"Металлурга", "Автомобилиста" и "Салавата Юлаева". Позже работал 
комментатором КХЛ-ТВ. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-vaysfeld-mozhet-stat-prezidentom-
avangarda 

К заголовкам сообщений 

Константин Окулов: "Лучше остаться в России в данный момент. У ЦСКА 
цель прежняя - Кубок Гагарина" (Sports.ru, Москва, 16 апреля 2020) 
Нападающий Константин Окулов объяснил решение подписать новый контракт с 
ЦСКА. 
- Известие о продлении контракта обрадовало армейских болельщиков. Почему 
приняли такое решение?  
- Посоветовался с семьей. В данный момент лучше остаться в России. 
И мне повезло, что я играю в очень хорошей команде. Поэтому решение далось 
легко, и я рад. Это шанс показать свою игру и достичь новых высот. 
- Какие-то определенные цели ставите перед собой на следующий сезон?  
- Во-первых - помочь команде. Во-вторых, как и любой нападающий я хочу 
превзойти себя и стать лучше. 
- Что ждать от ЦСКА в новом сезоне?  
- У нас очень сильная команда, и цель у нее прежняя - Кубок Гагарина, - сказал 
Окулов. 

https://www.sports.ru/hockey/1084938567.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "Голдобин и Локтионов - игроки очень серьезного 
уровня, они помогут ЦСКА" (Sports.ru, Москва, 16 апреля 2020) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский поделился мнением об изменениях в 
составе ЦСКА. 
Состав клуба пополнил форвард Николай Голдобин. Также сообщалось, что 
ЦСКА подпишет контракт с нападающим Андреем Локтионовым. 
"Голдобин и Локтионов - игроки очень серьезного уровня. И при должном 
отношении к делу они помогут ЦСКА. 
Может быть, у них не всегда удавалась игра, но у Николая есть уже довольно 
серьезный опыт в НХЛ, после которого он может перезапустить карьеру в 
составе армейцев, как это сделали Григоренко и Слепышев. Они тоже не 
удержались за океаном, но стали лидерами в России. 
Что касается Локтионова, то он хорошо проявлял себя в "Локомотиве" и 
заслуженно вызывался в сборную. Поэтому вполне может показать свои лучшие 
качества и в ЦСКА, если туда перейдет", - сказал Каменский.  

https://www.sports.ru/hockey/1084932212.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-vaysfeld-mozhet-stat-prezidentom-avangarda
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-vaysfeld-mozhet-stat-prezidentom-avangarda
https://www.sports.ru/hockey/1084938567.html
https://allhockey.ru/news/show/383401-Okulov_v_dannyj_moment_luchshe_ostat_sya_v_Rossii
https://www.sports.ru/hockey/1084932212.html
https://www.championat.com/hockey/news-4018817-kamenskij-u-goldobina-serjoznyj-opyt-v-nhl-on-mozhet-perezapustit-kareru-v-cska.html
https://allhockey.ru/news/show/383371-Kamenskij_pri_dolzhnom_otnoshenii_k_delu_Goldobin_i_Loktionov_pomogut_CSKA


 

 

В "Динамо" не стали менять тренера. В следующем году Крикунов будет 
бороться за Кубок Гагарина (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 2020) 
Введение жесткого потолка зарплат пойдет на пользу бело-голубым.  
Главным событием середины этой недели стало назначение Билла Питерса на 
роль главного тренера "Автомобилиста". В разгар онлайн пресс-конференции с 
участием канадского специалиста и руководства клуба из Екатеринбурга на 
сайте московского "Динамо" появилась не менее важная новость. Владимир 
Крикунов продолжит тренировать бело-голубых в будущем сезоне. И это верное 
решение руководства столичного клуба.  
Да, Владимиру Васильевичу через неделю стукнет 70 лет. Хотя в это невозможно 
поверить, когда видите Крикунова на льду, на лавке и на пресс-конференции. Его 
энергичности позавидует даже 50-летний мужчина. Да, он много раз говорил, что 
уходит на пенсию и будет красить забор на своей даче, но все равно оставался 
в хоккее. Да, Крикунов, наверное, сейчас самый олдскульный тренер в КХЛ, а его 
методы подготовки часто вызывают недоумение. Тут можно вспомнить 
дичайшие тренировки с баллонами, после которых игроки "Динамо" не могли 
стоять на ногах, ужасные нагрузки летом и во время пауз на этапы Евротура. В 
этом весь Крикунов, и меняться он точно не собирается. К тому же не стоит 
забывать, что тренер не всегда ладит с легионерами, часто критикует своих 
игроков в публичном пространстве, а такое поведение не всем хоккеистам по 
душе. Однако если бы у "Динамо" не было результата, какие-то претензии можно 
было предъявить наставнику. Но он был, причем отличный.  
Мы не знаем, прошли бы бело-голубые ЦСКА или бы проиграли всухую. 
Коронавирус досрочно завершил сезон в КХЛ и не дал определить чемпиона 
сезона 2019-20. Но "Динамо" по итогам регулярного чемпионата заняло 
четвертое место на Западе и в шести матчах прошло "Спартак" в первом раунде. 
Вадим Шипачев и Дмитрий Яшкин заняли две первые строчки в списке лучших 
бомбардиров сезона. Юусо Хиетанен стал третьим среди защитников-
бомбардиров, а Иван Бочаров - четвертым по проценту отраженных бросков 
среди вратарей. Добились бы хоккеисты московской команды таких успехов без 
грамотной работы тренера? На вряд ли.  
В этом году "Динамо" не было больших скандалов, что раньше частенько 
случалось в клубе. В раздевалке, как признавались многие хоккеисты, был 
полный порядок. Атмосфера была прекрасной, а коллектив дружным. Расцвел 
Вадим Шипачев, и не только в хоккейном плане. Он стал капитаном, причем не 
формальным, а настоящим. А еще веселым, улыбчивым, смешным. Именно у 
консервативного Крикунова заиграл Дмитрий Яшкин, у которого в последние 
годы в НХЛ мало что получалось. В "Динамо" же русскому чеху потребовалось 
около месяца, чтобы выйти на лидерские позиции. Владимир Васильевич всегда 
давал полную свободу первой тройке Шипачева, позволяя им творить, потому 
что прекрасно понимал, что только так придет результат. При этом другие тройки 
у него ходили по струнке и четко выполняли все указания тренера.  
Крикунова хотели уволить прошлым летом и думали об этом осенью. Любая 
ошибка могла стать поводом для смены тренера. И все это активно обсуждалось 
в прессе. Однако специалист даже не показывал, что волнуется, а просто 
продолжал работать. Сейчас повода его убирать нет. Важно и то, что на будущий 
сезон команда почти не поменяется. Есть контракт у Шипачева, скорее всего 
остается Яшкин. Вратарскую бригаду удалось сохранить, с обороной вроде бы 
тоже порядок (Чайковски остается). Уходит Инрашис, зато есть контракт у 
Пулккинена. "Динамо" еще пытается выменять у СКА Кагарлицкого, который год 
назад в Москве блистал. Все идет к тому, что пока гранды серьезно расчищают 
платежки и теряют сильных хоккеистов (из СКА и ЦСКА уезжают в НХЛ), бело-



 

 

голубые только становятся сильнее. В следующем сезоне, когда клубам будет 
запрещено тратить больше 900 млн на зарплаты игроков, "Динамо" может стать 
одним из главных претендентов на Кубок Гагарина. И если Владимир Крикунов в 
71 год выиграет чашку, то вот тогда уже и можно отправлять его на пенсию. Пока 
- рано.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-kakim-budet-moskovskoye-dinamo-v-
sezone-202021-vladimir-krikunov-ostayetsya-glavnym-trenerom 

К заголовкам сообщений 

Руль "Автомобилиста": для чего уральский клуб назначил тренера из НХЛ 
(Известия (iz.ru), Москва, 17 апреля 2020) 
Билл Питерс имеет в активе золото чемпионата мира в России и скандальное 
увольнение из "Калгари"  
Пауза из-за пандемии коронавируса не мешает клубам КХЛ активно заниматься 
кадровыми вопросами. Так, екатеринбургский "Автомобилист" на этой неделе 
определился с назначением главного тренера, что ожидалось еще с начала 
апреля. Ближайшие два сезона уральским коллективом будет рулить канадец 
Билл Питерс. 
Он заменил на этом посту Андрея Мартемьянова. Один из лучших игроков 
"Автомобилиста" в истории клуба возглавил команду в 2018 году после успешной 
работы в хабаровском "Амуре". В первый сезон под его началом качество игры 
уральцев вызывало восторг. В регулярном чемпионате они стали первыми в 
Восточной конференции, а в плей-офф впервые в истории преодолели первый 
раунд, но на следующей стадии неожиданно вылетели от "Салавата Юлаева". 
Год спустя они на первой стадии Кубка Гагарина потерпели поражение от 
"Сибири" - этого амбициозное руководство клуба уже не простило специалисту. 
 - Решение о смене главного тренера "Автомобилиста" было для меня 
неожиданным, - заявил "Известиям" четырехкратный призер Олимпийских игр 
Игорь Кравчук. - Считаю, что Андрей Мартемьянов хорошо работал. У каждого 
тренера бывают неудачные сезоны, но в целом в эти два года под его 
руководством команда прогрессировала, имела узнаваемый рисунок игры. На 
мой взгляд, это один из самых интересных тренеров КХЛ за последние годы, и 
для его увольнения нужны были какие-то очень веские основания, но это уже 
дело руководства клуба. В любом случае, с интересом буду смотреть на работу 
Мартемьянова в его следующей команде. 
По данным СМИ, Билл Питерс - креатура главной звезды "Автомобилиста" Павла 
Дацюка. Канадец работал с легендой мирового хоккея в "Детройт Ред Уингз", 
когда в 2011-2014 годах ассистировал самому титулованному тренеру 
нынешнего века Майку Бэбкоку. 
 - Трудно сказать, насколько велико было влияние Дацюка в назначении Питерса 
- об этом нужно спрашивать у самого Павла, - отметил в беседе с "Известиями" 
чемпион мира -1993, уроженец Екатеринбурга Алексей Яшин. - Но то, что они 
вместе работали, может помочь новому тренеру правильно использовать 
лучшие качества лидера своей команды. 
В последние годы в России стали гораздо реже приглашать иностранных 
специалистов, чем в 2000-е - первой половине 2010-х годов. Поэтому приезд 55-
летнего наставника - самое знаковое событие после назначения его 
соотечественника Боба Хартли, уже два года возглавляющего омский 
"Авангард". 
Чемпионский опыт  
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Стаж работы в НХЛ Билла Питерса - почти восемь сезонов: три в качестве 
ассистента и пять в качестве главного тренера. Он не хватал звезд с небес в 
сильнейшей лиге планеты, зато отметился успехами в сборной. В 2015 году 
Питерс ассистировал Тодду Маклеллану на чемпионате мира в Праге и Остраве 
- тогда Канада уверенно выиграла турнир. Год спустя Билл работал с 
"Кленовыми листьями" уже в качестве главного тренера и вновь привел их к 
золотым медалям первенства планеты, проходившего в Москве и Санкт-
Петербурге. В 2018 году он возглавлял национальную команду на ЧМ в 
Копенгагене и Хернинге, но тогда занял с ней лишь четвертое место. 
 - Чемпионат мира в России сборная Канады отыграла очень качественно, и в 
этом большая заслуга ее тренера, - поделился с "Известиями" обладатель Кубка 
Стэнли - 1996, олимпийский чемпион-1988 Валерий Каменский. - Когда ты 
выигрываешь чемпионат мира, роль всего штаба очень существенна. Слишком 
уж непростой турнир, особенно в последние годы. Показательно, что с момента 
того триумфа Питерса в 2016 году Канада не побеждала на ЧМ, хотя ее в 
дальнейшем возглавляли не менее сильные специалисты. 
За всю историю КХЛ Питерс - лишь второй иностранец, имеющий за спиной 
золото чемпионата мира. Ранее таковым был финн Юкка Ялонен. Выигравший с 
родной сборной ЧМ-2011 специалист возглавлял в 2012-2014 годах 
петербургский СКА, а в 2016-2018-м - тренировал хельсинкский "Йокерит". Что 
характерно, вернувшись в сборную Финляндии, он в прошлом году вновь сделал 
ее лучшей на планете. 
По статусу из всех ранее работавших в лиге иностранцев Питерс уступает разве 
что трем своим соотечественникам - Полу Морису, Майку Кинэну и Бобу Хартли. 
Первый в 2012-2013 годах возглавлял магнитогорский "Металлург", к тому 
моменту имея в активе выход в финал Кубка Стэнли-2002 с "Каролиной 
Харрикейнз". Кинэн сменил его на посту главного тренера "Магнитки" и к своему 
выигрышу главного приза НХЛ (в 1994 году с "Нью-Йорк Рейнджерс") прибавил 
триумф в Кубке Гагарина-2014. А Хартли побеждал в Кубке Стэнли в 2001 году с 
"Колорадо Эвеланш". В прошлом году он довел "Авангард" до финала Кубка 
Гагарина. 
 - Хартли и Питерс приехали в Россию в качестве действующих тренеров, - 
пояснил разницу Игорь Кравчук. - Боб возглавил "Авангард" после двух лет вне 
НХЛ, но в этот период он работал в сборной Латвии, с которой до сих пор 
продолжает сотрудничать. А Билла только полгода назад уволили из "Калгари". 
Это совсем не срок. Тогда как Кинэн приезжал в Магнитогорск после четырех лет 
паузы. Но при этом он имел гораздо большие опыт и регалии, чем Хартли и 
Питерс, пройдя через множество клубов, раскрыв немало игроков высокого 
уровня, а также поработав со сборной на двух победных Кубках Канады - 1987 и 
1991 года. Поэтому сравнивать этих специалистов не стоит - разные истории. 
Самостоятельную карьеру в НХЛ Питерс начал в 2014 году, возглавив "Каролину 
Харрикейнз". С ней он за четыре сезона ни разу не вышел в плей-офф. Правда, 
и до него этот клуб в течение пяти лет выступал неудачно. В 2018 году Билл стал 
работать с "Калгари Флэймз", где в первый же сезон вышел в плей-офф. 
 - В НХЛ очень редко увольняют тренера после первого сезона, - добавил Игорь 
Кравчук. - Ему дают минимум год, чтобы познакомиться с составом, наиграть 
сочетания - пары защитников, тройки нападающих. И проверить эти сочетания 
на практике. Все понимают, что двух недель тренировочного лагеря 
недостаточно для этой проверки и налаживания коммуникации с коллективом. 
Поэтому дается возможность пройти пару-тройку сезонов, в том числе через 
собственные ошибки, а затем есть время на их исправление. Как правило, на 
построение команды дают три года. 



 

 

Обвинения в расизме  
Осенью 2019 года Питерс был уволен из "Калгари" из-за скандала с обвинениями 
в расизме. Об оскорблениях в свой адрес заявил нападающий Аким Алиу, 
пересекавшийся с Биллом в конце 2000-х годов, когда играл под его началом в 
клубе АХЛ "Рокфорд". Именно всплывшие события 10-летней давности лишили 
наставника работы. Возможно, теперь он в принципе не сможет устроиться в 
НХЛ. 
 - Мы не можем позволять себе высказывания в адрес человека другой расы или 
цвета кожи и должны быть толерантными, - подчеркнул Игорь Кравчук. - Не 
секрет, что в Северной Америке к этому очень строго относятся. Поэтому, когда 
случился скандал с Алиу, отставка Билла была ожидаемой. Не исключено, что 
он больше никогда не получит работу в НХЛ, хотя категорично утверждать я бы 
не стал. А как специалист Питерс очень хорош - в "Калгари" были довольны его 
результатами. Для клуба его увольнение было тяжелым шагом, поскольку играла 
команда качественно, а у хоккеистов с ним сложились хорошие отношения. Но в 
этой ситуации другого выхода не было. 
В руководстве "Автомобилиста" отметили, что не оглядываются на прошлое 
своего нового тренера. Директор клуба Максим Рябков подчеркнул, что Питерс 
уже понес наказание за ту историю. 
 - Трудно оценивать, насколько справедливо увольнять тренера за события, о 
которых мы узнаем спустя много лет, - сказал он. - Думаю, это дело 
североамериканского сообщества, НХЛ и клубов. Если конкретный клуб принял 
решение расстаться с Питерсом, значит, он так оценил для себя имиджевые 
риски в этой ситуации. Это не значит, что мы должны как-то осуждать или 
пытаться копировать их принципы. Поэтому я смотрю на назначение Билла чисто 
в спортивном контексте. И надеюсь, его квалификации, при поддержке 
руководства "Автомобилиста", хватит для того, чтобы команда сделала шаг 
вперед в плане результатов. 
Ассистентом Питерса в "Автомобилисте" будет знаменитый нападающий 
"Калгари" и сборной России 1990-х, чемпион мира-1993 и серебряный призер 
Олимпиады-1998 Герман Титов. В КХЛ он имеет опыт работы главным тренером 
новокузнецкого "Металлурга", московского "Спартака", омского "Авангарда" и 
челябинского "Трактора".  

https://iz.ru/1000757/aleksei-fomin/rul-avtomobilista-dlia-chego-uralskii-klub-
naznachil-trenera-iz-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста": решили расстаться с Доусом еще до прихода 
Питерса (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Директор екатеринбургского "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал, что 
решение не продлевать контракт с нападающим Найджелом Доусом было 
принято до того, как клуб договорился с новым главным тренером Биллом 
Питерсом. Напомним, североамериканское издание Barstool Sports утверждает, 
что Доус покидает "Автомобилист" именно из-за прихода Питерса, ранее 
замешанного в скандале с расизмом.  
"Когда нет диалога, трудно сказать, с чьей стороны была инициатива об уходе 
Доуса. Это произошло еще до того, как к нам пришел Питерс", - рассказал Рябков 
на пресс-конференции 15 апреля. 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги Доус 
записал на свой счет 50 (20+30) баллов при показателе полезности "-5" и 13 
минутах штрафного времени. В среднем нападающий проводил на площадке 18 
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минут 14 секунд за матч. В розыгрыше Кубка Гагарина Доус отметился одной 
результативной передачей при показателе полезности "-2".  

https://www.championat.com/hockey/news-4019067-direktor-avtomobilista-reshili-
rasstatsja-s-dousom-eschjo-do-prihoda-pitersa.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "В выходе "СЮ" во 2-й раунд плей-офф нет большой заслуги 
Цулыгина. Там все шведы и финны сделали" (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 
2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что не видит 
большой заслуги тренера Николая Цулыгина в выходе "Салавата Юлаева" во 
второй раунд плей-офф КХЛ, и отдал должное легионеру уфимцев Линусу 
Умарку, который решил продолжить карьеру в Швейцарии. 
"Я не думаю, что в этом большая заслуга Цулыгина. Там все шведы и финны 
сделали. Я о Умарке, Хартикайнене и Ларсене в защите. Победа над 
"Авангардом" - их заслуга, плюс вратаря Метсолы. У них было больше азарта, 
чем у всей команды. Остальные, конечно, помогали, я не могу сказать, что они в 
сторонке стояли. Они сражались, полностью отдавались, но отвечали в большей 
степени за оборону и разрушение.  
С Цулыгиным непонятная ситуация, у него на 10 нормальных игр по 5 матчей 
провалов. Для меня не видно в этом основательной тренерской работы. А как 
Умарк играл - это вообще отдельный разговор. На него и так всегда любо дорого 
смотреть, но то, что он делал в плей-офф - это фантастика, делал невероятное. 
К сожалению, мы уже не знаем, насколько бы его хватило. Плей-офф-то 
остановили. 
Насколько уход Умарка потеря в контексте всей КХЛ? Я думаю, серьезная 
потеря. Многие болельщики, как и я, ходили и смотрели персонально на него. Я, 
например, не являюсь болельщиком "Салавата", но приятно смотреть на таких 
игроков, как Умарк. На технику, как он себя ведет на площадке... Ну, он был 
сильнейший иностранец в КХЛ, серьезно", - приводит слова Кожевникова ТНВ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-kozhevnikov-v-vykhode-syu-vo-2-y-
raund-pley-off-net-bolshoy-zaslugi-tsulygina-tam-vse-shvedy-i-finny-sdelali 

К заголовкам сообщений 

Революция против хоккеистов-миллионеров. В "Магнитке" жестко рубят 
гигантские контракты (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 
2020) 
Что происходит в "Металлурге". 
Закупки Величкина 
Введение жесткого потолка обещало уже в межсезонье если не революцию, то 
хотя бы заметный переворот. В реальности мало что изменилось. Ведущие 
клубы КХЛ сохраняют почти всех лидеров за исключением тех, кто собрался 
покорять Северную Америку. ЦСКА переподписывает ряд ключевых игроков 
основного состава и хочет вернуть из-за океана тех, кто не смог там раскрыться. 
СКА пытается избавиться от игроков, получающих слишком много денег и 
тянущих в лучшем случае на третье звено. "Ак Барс" старается сохранить костяк, 
потенциально теряя при этом лишь далеко не самых звездных хоккеистов. То же 
самое касается и "Авангарда", где отличие от Казани состоит только в том, что 
на выход отправятся не оправдавшиеся надежд дорогие легионеры и защитник 
Войнов, которому готовы дать под 100 миллионов в Екатеринбурге. "Салават" 
подозрительно затаился и делает второстепенные ходы. Это объяснимо. Пока 
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нет ясности, останутся ли нынешние руководство и главный тренер на 
следующий сезон. 
На общем фоне по-настоящему бурную деятельность развил лишь "Металлург", 
отправивший в свободное плавание едва ли не всех, кого было можно. Понятно, 
что предыдущий руководитель клуба Геннадий Величкин провел прошлое лето 
по принципу "после нас хоть потоп", наплевав на будущее. Сотни миллионов 
хозяйских денег были выброшены впустую - если говорить не о чьем-то личном 
благосостоянии, а о командном результате. Завышенные контракты и 
расторжения - это, как сказали бы примерно век назад, "тяжкое наследие 
царского режима". 
У самого Геннадия Ивановича, говорят, зарплата была в районе 100 миллионов 
рублей в год. Делай все - только в сомнительные сделки не лезь, ведь денег на 
жизнь должно хватить. Не помогло. Странные контракты с явно завышенными 
зарплатами в ходе внутреннего расследования были выявлены не в 
единственном числе. 
Что будет с Мозякиным 
Первый вице-президент Сергей Ласьков устроил показательный секвестр, 
предложив большой части игроков согласиться на понижение зарплат по 
действующим либо по новым контрактам в два раза. Это касается и оставшихся 
в клубе Яковлева с Кулеминым, и еще размышляющих о будущем Верещагине с 
Дроновым, и уже ушедшем Антипине. Последний, как утверждают несколько 
источников, не стал оставаться в клубе вовсе не из-за финансового вопроса. 
Защитник прекрасно понимает, что сумасшедших денег после двух 
невыразительных сезонов нигде не получит. Он хочет выступать в клубе из 
Западной конференции, желательно в столичном регионе. Возможно, дело в 
семейной ситуации или чем-то в данном роде. 
Минувший сезон для клуба вышел почти провальным. Новый босс "Магнитки" 
имел право на самые серьезные меры. Кажется, даже Юрий Яковлев и Андрей 
Сафронов, всегда и последовательно выступавшие против необоснованного 
роста зарплат хоккеистов, не вели себя так жестко. Только почему-то больше 
нигде на такие сейчас в КХЛ шаги не пошли, хотя в обязательном порядке 
ужиматься в платежной ведомости надо еще шести-семи клубам. И не сказать, 
что, например, у руководства "Авангарда" не появилось поводов, чтобы надавить 
на игроков и их агентов.  
Магнитогорск объективно не самое лучшее место на земле - туда не так легко 
заманивать больших мастеров. Только за счет денег. Но теперь этого 
преимущества не осталось из-за потолка. Расставание с живой легендой клуба 
Мозякиным получилось скомканным. Со стороны предложение с базовой 
зарплатой в 50 миллионов выглядело как оскорбление. Даже в 39 лет он без 
особой помощи со стороны партнеров стал лучшим бомбардиром клуба в 
регулярном чемпионате и плей-офф. 
"Ак Барсу" дает 40 миллионов Михаилу Глухову. Качественному нападающему 
для роли "чекера", который в свои 31 год ни разу не набирал больше 15 очков в 
одном чемпионате. ЦСКА не скупится на 50 миллаонов в год для 25-летнего 
Голдобина, ранее никогда не игравшего в России на взрослом уровне. Если в 
клубе изначально не видели Мозякина в качестве игрока, то с ним было можно 
расстаться совсем иначе. В этом деле, тем не менее, окончательно точка еще не 
поставлена. 
Первым об этом в прямом эфире на Youtube-канале "СЭ" сказал Илья Воробьев 
несколько дней назад. Сегодня подтверждение прозвучало из уст агента 
хоккеиста Сергея Паремузова. "Все, что я могу сказать на данный момент - 



 

 

история не закрыта, переговоры с "Металлургом" о будущем Мозякина в команде 
продолжаются", - сообщил он. 
Пример "Динамо" 
Пока же в Магнитогорске сделали ходы, которые в тесном хоккейном мире 
воспринимаются однозначно: в "Металлург" никто не побежит сломя голову 
кроме тех, кто выступал в средних и слабых клубах, и хоккеистов, не нашедших 
себе работы в топ-командах. Холить и лелеять свой русский костяк - 
обязательная задача для любого менеджера. Складывается впечатление, что в 
"Магнитке" этого Ласьков еще не понял. Главный тренер Илья Воробьев то ли не 
лезет в работу своего начальника, то ли слишком верит в себя. Авторитетных 
людей с собственным мнением в клубе больше нет. Это в свое время сгубило 
Величкина, возомнившего себя царем и богом в одном лице. О том, насколько 
влияет на формирование состава скаут Постников-младший, на данный момент 
судить сложно. Скорее, роль заключается в отборе кандидатур по игровым 
показателям. Формирование стратегии - не его сфера деятельности. 
Известно, что Ласьков представил хозяину клуба Виктору Рашникову поэтапный 
план реформирования команды в течение нескольких лет. В теории это 
правильный и оправданный подход. Однако в нашем хоккее никто не любит 
ждать, поэтому работать вдолгую без хотя бы локальных успехов почти 
невозможно. Для начала я попытался вспомнить случаи из недавнего прошлого, 
когда топ-клуб в одно межсезонье полностью поменял парадигму своего 
развития и при этом остался успешным. 
Не беру примеры с резким урезанием финансирования. Тут приходится 
выживать. "Магнитка" вроде бы не обязана вживаться в роль крохобора, 
поскольку планирует работать близко к верхней границе потолка в размере 900 
миллионов. В голове всплыла только история с московским "Динамо" времен 
президенства Михаила Головкова. "Команда-мечта" на бумаге с Гудлером, 
Вайнхандлем, Калюжным, Рахунеком, Житником, Даниилом Марковым, 
Еремеевым и еще молодым Умарком в жизни так и осталась разрозненным 
коллективом, бесславно уступившим в первом раунде спартаковской банде 
Милоша Ржиги. Деньги закончились. Появилось новое руководство во главе с 
одиозным Андреем Сафроновым, перетащившем в стан бело-голубых ХК МВД 
почти в полном составе без единой звезды. 
Очень напоминает положение дел в нынешней "Магнитке" с той лишь разницей, 
что десять лет назад в "Динамо" пришли Олег Знарок, пожалуй, лучший тренер 
за всю историю КХЛ и полтора десятка игроков, остановившихся в шаге от Кубка 
Гагарина. В первом сезоне бело-голубые быстро вылетели из плей-офф, уступив 
рижским одноклубникам. Потом "Динамо" увеличило бюджет, подтянуло крепких 
игроков со стороны и выиграло два титула подряд. Не забудем, правда, про 
весомый административный ресурс и кураторство такой мощной фигуры, как 
министр внутренних дел Рашид Нургалиев. Что из этого набора есть из 
нынешней "Магнитки"? 
Бек и Песонен 
Воробьев завоевывал Кубок Гагарина, но тогда ему требовалось лишь ничего не 
ломать, произвести точечные корректировки в игре и выстроить правильные 
отношения с лидерами команды Мозякиным, Коваржем и Зариповым. С этими 
задачами специалист успешно справился. Сейчас все по-другому. Придется 
начинать чуть ли не с нуля, чего ранее в самостоятельной карьере у Воробьева 
не было. В этом сезоне он и вовсе часто терялся, оказываясь в непростых 
ситуациях. 
Нынешняя "Магнитка" выглядит как слегка улучшенная копия "Нефтехимика". 
Только побогаче. Обе команды поупирались, но вылетели в первом раунде 



 

 

последнего плей-офф, поэтому сравнение вполне уместно. Активная работа на 
рынке еще не означает, что уральцы подпишут звезд первой величины. В сфере 
их интересов, например, находится форвард Бек, покидающий "Авангард". Игрок 
качественный. Но можно ли вокруг крайнего нападающего-легионера, уже 
поигравшего в КХЛ, заработавшего денег и не столь мотивированного, построить 
крепкое звено? Вопрос, не требующий размышлений перед ответом. При всем 
уважении к канадцу это не штучный товар типа Умарка или Доуса. 
Техничный нападающий Харри Песонен стал чемпионом мира в составе сборной 
Финляндии год назад. Ранее он долгое время выступал в Швейцарии и решился 
резко изменить карьеру в 31 год. Взрослому, семейному человеку, еще и 
легионеру, оказавшемуся в таком городе, как Магнитогорск, адаптироваться к 
новым условиям будет как минимум непросто. Хотя по игровым качествам он 
неплох. Окажись с ним рядом поигравший в КХЛ защитник Охтамаа, ситуация 
смотрелась повеселее. Но последний, имея на руках предложение из 
"Металлурга", сделал выбор в пользу "Локомотива". Еще один пример того, что 
при прочих равных уральцам сложно бороться с конкурентами. "Магнитка" 
оставила в своем составе чеха Нестрашила. Старательного, исполнительного 
форварда без какой-то искры и не слишком результативного. От иностранца 
ждешь, что он будет лидером, тем, кто тащит за собой остальных. Про 
Нестрашила такого не скажешь. 
Российские новички 
Российский пласт новичков можно оценить точно так же. Защитник Мартынов 
неплох, хотя в "Авангарде" его почему-то не слишком любил Боб Хартли. И этот 
игрок тоже скорее воспринимается как представитель свиты, чем фигура, на 
которой многое держится. 
Два представителя "Адмирала" - защитник Мищенко и нападающий Бутузов - 
придадут глубины составу, но едва ли в них можно разглядеть лидеров. Именно 
об этих игроках, которые "перейдут в одну хорошую команду", говорил на днях 
"СЭ" их агент Шуми Бабаев, не раскрывая название клуба. Ласьков же как-то 
проговорился об интересе к нескольким хоккеистам дальневосточного клуба. 
Мищенко и Бутузов свободные агенты, за них не надо платить. Получить 
неплохой актив бесплатно - это всегда плюс. Мищенко вызывался в сборную на 
этап Евротура, а Бутузов не так давно привлекал внимание Дмитрия 
Квартальнова. 
Необходимую разницу, способную приподнять "Металлург" из списка 
середняков, должен сделать тренерский штаб. Приглашенный со стороны швед 
Фредрик Стиллман очень толковый специалист с хорошей репутацией, уже 
отметившийся в нескольких клубах КХЛ - "Адмирале", "Торпедо", "Сочи". У себя 
на родине он занимал более высокие посты, в частности, генерального 
менеджера клуба ХВ-71, с которым выиграл два титула, и обладает обширными 
познаниями, не замыкаясь только на работе с защитниками. Главный вопрос 
заключается в другом - какой хоккей будет ставить в нынешних условиях 
"Металлургу" Воробьев? 
В последнем сезоне за игрой "Магнитки", где были собраны жирные коты, почти 
всегда становилось мучением. Наверное, омоложение и обновление должны 
многое изменить. Ведь еще один неудачный год может окончательно выбить 
клуб из списка претендентов на что-то серьезное. Далеко идущие последствия 
читаются в данном случае сами собой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chto-budet-s-metallurgom-v-
sleduyuschem-sezone-khl-kommentariy-mihaila-zislisa-1663522/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chto-budet-s-metallurgom-v-sleduyuschem-sezone-khl-kommentariy-mihaila-zislisa-1663522/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chto-budet-s-metallurgom-v-sleduyuschem-sezone-khl-kommentariy-mihaila-zislisa-1663522/


 

 

Тренер клуба КХЛ "Локомотив" Пелино выздоровел после заражения 
коронавирусом (ТАСС, Москва, 16 апреля 2020) 
Супруга специалиста также успешно прошла лечение 
Главный тренер ярославского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Локомотив" канадец Майк Пелино выздоровел после заражения коронавирусом. 
Об этом сообщает пресс-служба "Локомотива". 
29 марта стало известно, что Пелино и его супруга сдали положительные тесты 
на коронавирус. 
"Друзья, рады сообщить, что тренер "Локомотива" Майкл Пелино и его супруга 
Кимберли вылечились от коронавируса. Желаем всей семье Пелино крепкого 
здоровья", - говорится в сообщении. 
Пелино 60 лет, он занимал пост помощника главного тренера "Авангарда" с 2018 
по 2019 год. В качестве ассистента главного тренера сборной Канады он 
завоевал золотые медали Олимпиады 2002 года и чемпионатов мира 2003 и 
2004 годов. Канадец также входил в тренерский штаб магнитогорского 
"Металлурга", с которым дважды стал обладателем Кубка Гагарина (2014, 2016). 
Пелино возглавил "Локомотив" по ходу сезона-2019/20, его контракт с клубом 
истечет 30 апреля. Сезон КХЛ был досрочно завершен из-за коронавируса. 
Вспышка вызываемого коронавирусом заболевания была зафиксирована в 
конце 2019 года в Центральном Китае, распространилась на большинство стран, 
и 11 марта Всемирная организация здравоохранения признала ее пандемией. Во 
всем мире коронавирусом заразились свыше 2 млн человек, почти 140 тыс. 
умерли.  

https://tass.ru/sport/8265397 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира по хоккею Андрей Марков завершил карьеру 
(Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Известный защитник Андрей Марков принял решение завершить игровую 
карьеру, сообщил агент хоккеиста Сергей Исаков.  
"Андрей принял решение закончить славные выступления, которые начал 25 лет 
назад. В декабре ему исполнится 42 года. У Андрея пятеро детей. Нужно быть 
почаще дома", - приводит слова Исакова РБК.  
Марков, в сезоне-2019/2020 выступавший за ярославский "Локомотив", в 23 
матчах регулярного чемпионата набрал 7 (1+6) баллов при показателе 
полезности "0" и 32 минутах штрафного времени. Ветеран проводил на льду 16 
минут 7 секунд за встречу. В шести матчах розыгрыша Кубка Гагарина 41-летний 
защитник набрал 1 (0+1) очко при показателе полезности "-1". 
В составе сборной России Марков стал чемпионом мира 2008 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-4019273-izvestnyj-zaschitnik-andrej-
markov-zavershil-kareru.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Генерал завершил карьеру. За четверть века так и не родился русский 
защитник круче него (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 апреля 
2020) 
Андрей Марков не будет продолжать игровую карьеру. 

https://tass.ru/sport/8265397
https://www.championat.com/hockey/news-4019273-izvestnyj-zaschitnik-andrej-markov-zavershil-kareru.html
https://www.championat.com/hockey/news-4019273-izvestnyj-zaschitnik-andrej-markov-zavershil-kareru.html
https://allhockey.ru/news/show/383429-Chempion_mira_chempion_Rossii_i_obladatel_Kubka_Gagarina_Markov_zavershil_kar_eru


 

 

 Андрей Марков закончил свою длинную и крутую карьеру почти незаметно. 
Возможно, он мог уйти и раньше, поскольку стало подводить здоровье. 
Отказаться от того, чему посвятил почти всю жизнь, очень тяжело. Осенью ему 
будет уже 42. Самое время, чтобы переключиться на что-то другое. Он отыграл 
на взрослом уровне без малого четверть века. За это время в России не вырос 
ни один защитник, безоговорочно считавшийся бы звездой первой величины. 
Возможно, через пару лет выйдут на этот уровень Сергачев и Проворов. 
Марков провел 16 стабильных сезонов в таком специфическом хоккейном 
городе, как Монреаль, где далеко не каждый игрок, тем более приезжий, 
становится своим. Он немного не дотянул до отметки 1000 сыгранных матчей в 
НХЛ исключительно по воле генерального менеджера "Канадиенс" Марка 
Бержевена. Тот не захотел летом 2017-го давать ветерану хороший контракт. 
Экономия на заслуженном защитнике - вторым по результативности в истории 
"Монреаля" вслед за легендарным Ларри Робинсоном - выглядела постыдно.  
От этого зато выиграл "Ак Барс". Марков серьезно помог казанцам два года назад 
завоевать третий в истории КХЛ титул. Жаль, что защитника в самом расцвете 
можно было увидеть только в матчах за сборную России и московское "Динамо" 
во время локаутного сезона-2004/05. С тех пор ни одного игрока обороны такого 
уровня к нам не приезжало, если не считать краткий визит шведа Хедмана в 
"Барыс" в 2012 году. Тогда в НХЛ сезон из-за локаута начался лишь в январе. 
Про игроков с русским паспортом, к сожалению, и говорить не приходится.  
Марков в Канаде за свои таланты получил яркое прозвище "Генерал". Он был 
универсалом, способным надежно сыграть и в своей зоне, и здорово поддержать 
атаку первым пасом, отличался классным видением площадки и классным 
щелчком в большинстве. Тянется рука написать, что в России таких больше не 
делают, но будем верить в прогресс Сергачева. Марков добился в составе 
легендарного клуба многого - не хватило ему для полного счастья Кубка Стэнли 
и "Норрис Трофи". Он пару раз в голосовании на лучшего защитника сезона 
занимал шестое место.  
Это достижение для игрока, чья медийная активность долгое время оценивалась 
отрицательными величинами. За пределами льда Андрей никогда не любил 
оказываться в центре внимания и лишь с годам привык к тому, что надо общаться 
с прессой. Кажется, до 25 лет он так и не дал ни одного интервью. В данном 
отношении какое-то продвижени наметилось во время сезона-2004/05, когда 
Марков вернулся в московское "Динамо". Наверное, кому-то из моих коллег он 
запомнится хмурым, немногословным человеком без ярко выраженного чувства 
юмора, то и дело ворчащим по любому поводу. Его никогда нельзя было назвать 
рубахой-парнем, душой раздевалки или выдающимся оратором. Он просто 
делал на площадке то, что умеет.  
Марков родился, вырос и состоялся как игрок в России - в родном "Химике" и 
московском "Динамо" в 90-е годы, овеянные сейчас легендами, как мрачными, 
так и романтичными. Если бы не хоккей, то Андрея легко было бы представить в 
роли простого и надежного работяги, который не гонится за карьерным ростом, 
и идущего вечером пятницы пропустить по стопке с корешами. Мой покойный 
приятель Алексей Баутин, хоккейный журналист, родившийся в Москве, но с 
детства влюбленный в "Химик" и знавший о нем почти все, как-то рассказал 
интересную историю. 
Приезжая в Воскресенск на лето, Марков, к тому времени уже ставший звездой 
"Монреаля", покупал дорогую иномарку для передвижения и перед тем, как 
отправиться обратно в Северную Америку, оставлял ее на безвозмездной 
основе кому-то из своих друзей. С ними он вырос в небольшом поселке 
Чемодурово, расположенного неподалеку от города. Вроде бы Марков 



 

 

проделывал такой фокус с автомобилем не один раз. Это было в первой 
половине "нулевых". К сожалению, не знаю, что случилось позднее и подтвердит 
ли ту историю сам хоккеист. Он по натуре человек скромный, не любящий 
выделяться.  
В школе с ним работал знаменитый тренер Анатолий Козлов - отец нынешнего 
тренера "Авангарда", известного в прошлом нападающего Вячеслава Козлова.  
 - Я вот к вашему приезду специально свои записи про Маркова перечитал, - 
говорил он в интервью в 2007 году для "СЭ" моему коллеге Павлу Стрижевскому, 
сейчас работающему на русскоязычной версии официального сайта НХЛ. - 
Андрей у меня поначалу, оказывается, даже в первую пятерку не проходил! 
Играл во второй, в третьей. А начинал в 1987-м с самого младшего возраста. Да, 
ему уже лет восемь или девять было. Тогда ведь совсем маленьких, пяти-
шестилетних, в спортшколы не набирали, как сейчас. Но на коньках уже стоял. 
Он сам-то из Чемодурово - небольшого такого поселочка, типа деревеньки. И 
очень часто на тренировки приходил оттуда пешком. Один! А тренировки у нас 
часто бывали и в семь утра, и в шесть. Правда, тогда и время было спокойное. 
 - Правильно понимаю, что начинал он у вас нападающим?  
 - Нет, начинал-то он как раз защитником. Года два позанимался в обороне, а 
потом, когда уже начались матчи, у меня как раз не было центрального 
нападающего, и я перевел его в первое звено центрфорвардом. И следующие 
года два-три он играл там и обратно в защиту перешел, уже когда под командой 
мастеров был. 
Возможно, Россия потеряла хорошего центра, зато получила элитного 
защитника. Марков отыграл за "Химик" три года и отправился на повышение в 
"Динамо", где под руководством Зинэтулы Билялетдинова за пару сезонов вырос 
в реальную звезду. Поверьте на слово, тогда его пара с известным ныне 
телевизионным комментатором и экспертом Александром Хавановым 
производила колоссальное впечатление. Лучший дуэт защитников в нашем 
клубном хоккее, который я видел в России за свою сознательную жизнь.  
Марков с "Динамо" успел выиграть Суперлигу. А еще задолго до Кутейкина и 
Чудинова творил невероятное. Он запомнился сумасшедшим голом в ворота 
"Магнитки"" 21 год назад в финале Евролиги. Забил броском из своей зоны за 
восемь секунд до конца третьего периода, переведя игру в овертайм. Москвичи 
тогда в итоге уступили, но чудо от Маркова стало ярчайшим моментом 
отечественного клубного хоккея на рубеже веков.  
Остается только сожалеть, что в России в его время не выросло еще два-три 
защитника такого же уровня. Тогда бы титулов у нашей сборной было бы раза в 
два больше. Не знаю, захочет ли Марков остаться в хоккее в другом качестве. И 
тем более не готов сказать, что из этого выйдет. Защитнику есть, что вспомнить, 
и чем гордиться.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/znamenityy-rossiyskiy-zaschitnik-
andrey-markov-zavershil-sportivnuyu-kareru-1663727/ 

К заголовкам сообщений 

Три тренера и девятое место. Итоги сезона для ХК "Сочи" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020) 
Отставка Сергея Зубова и приход Александра Андриевского не помогли южанам 
решить задачу по попаданию в плей-офф. 
Есть первая победа на Sochi Hockey Open! 
В сезоне 2018/19 "леопарды" традиционно для себя остановились в первой 
стадии розыгрыша Кубка Гагарина, уступив со счетом 2-4 "Локомотиву". За год 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/znamenityy-rossiyskiy-zaschitnik-andrey-markov-zavershil-sportivnuyu-kareru-1663727/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/znamenityy-rossiyskiy-zaschitnik-andrey-markov-zavershil-sportivnuyu-kareru-1663727/


 

 

до этого команда с черноморского побережья выиграла один матч в серии с 
"Йокеритом", и это была ее первая победа в истории в плей-офф. Познав 
радость эпизодических успехов, сочинцы наверняка хотели постараться 
зацепиться за путевку в полуфинал Запада. Но в прошедшем сезоне все 
сложилось таким образом, что у них не получилось даже попасть в плей-офф. 
Впрочем, летом в команде Сергея Зубова все выглядело довольно 
многообещающе. В ее расположение приехали еще два шведа. Компанию 
Роберту Росену составили защитник Симон Бертильссон и форвард Мальте 
Стремвалль. По ходу сезона к ним добавился прибывший из СКА Давид 
Рундблад. Из значимых приобретений также отметим канадского оборонца 
Моргана Эллиса, Илью Назаревича и его тезку вратаря Проскурякова. Что 
касается потерь, то, в первую очередь, стоит упомянуть то, что в "Металлург" 
уехал капитан команды Эрик О`Делл. Егор Рыков отправился попытать счастья 
в системе "Нью-Йорк Рейнджерс", а Станислав Бочаров и Сергей Зборовский 
подались в Нижний Новгород. Серьезно изменилась и вратарская линия: Петра 
Кочеткова забрали в СКА, а Константин Барулин подписал контракт с 
"Нефтехимиком". Туда же отправился и защитник Зият Пайгин. Помимо этого, 
Александр Полунин вернулся в "Локомотив", а Мартин Бакош усилил "Адмирал". 
Пожалуй, главным предсезонным тестом для ХК "Сочи" в течение последних 
нескольких лет является их домашний турнир Sochi Hockey Open, проходящий в 
начале августа, на котором традиционно собирается хорошая компания из 
достойных соперников. В прошлом году на юг прилетели "Авангард", "Динамо" 
(Рига), "Локомотив", олимпийская сборная России и СКА. Сочинцы выиграли в 
каждом из четырех матчей. С одинаковым счетом 2:1, достигнутым вне рамок 
основного времени, они переиграли рижан и сборников Олега Браташа. Те же 
самые цифры горели на табло после шестидесяти минут выяснений отношений 
со СКА, а в матче с "Авангардом" подопечным Сергея Зубова удалось забросить 
на одну шайбу больше. Таким образом, "Сочи" впервые выиграл свой домашний 
турнир. 
Через две недели "леопарды" нанесли визит в Санкт-Петербург, где сыграли на 
турнире имени Николая Пучкова. Здесь они сумели переиграть "Торпедо" и 
"Йокерит" со счетом 3:1 в каждом из матчей, но уступили СКА (1:3) и 
"Северстали" (2:3). По итогам соревнований сочинцам досталось второе место. 
Черный октябрь 
Хорошая предсезонка, определенно, внушала оптимизм поклонникам южан 
перед стартующим регулярным чемпионатом. Но, к сожалению, команда Сергея 
Зубова достаточно быстро угодила в кризис. Условной точкой его начала можно 
считать 21 сентября, когда она проиграла у себя дома в овертайме "Адмиралу" 
со счетом 2:1. Уступив в следующих трех матчах подряд, "Сочи" в своих стенах 
сумел переиграл "Авангард" (4:3 ОТ). Причем, в этом поединке команда 
отыгралась со счета 0:3, а затем дожала соперника в овертайме. Но эта победа 
не помогла "леопардам" выбраться из того капкана, в который они попали. 
Поражения продолжили сыпаться дальше, и 12 октября, после неудачи в 
выездной встрече с "Локомотивом" (0:1) Сергей Зубов был отправлен в отставку. 
При этом "Сочи" отставал от зоны плей-офф всего на одно очко, а пять из шести 
матчей, проигранных с 21 сентября, завершились с разницей в одну шайбу. 
Через месяц с лишним Сергея Александровича официально ввели в Зал 
хоккейной славы в Торонто. Но это уже была совсем другая история. 
Вытащить команду из ямы, в которую она попала, доверили Леониду Бересневу, 
работавшему до этого в штабе Зубова. При нем сочинцы прошли пик кризиса и 
25 октября прервали серию из восьми неудач подряд гостевой победой над уже 
упоминавшимся "Адмиралом" со счетом 3:1. Тем не менее, этого оказалось 



 

 

недостаточно для того, чтобы специалист продолжил дальше работать с 
коллективом. На его место пригласили Александра Андриевского - тренера, 
известного по работе в "Адмирале" и "Сибири". О назначении было объявлено 
28 октября. Андриевскому было не привыкать к роли "пожарника", ведь за год до 
описываемых событий он побывал в ней, сотрудничая с новосибирским клубом. 
При нем ХК "Сочи" провел неплохой отрезок до паузы на Евротур, выиграв три 
матча кряду. В дальнейшем "леопарды" пошли по графику, согласно которому 
они, в среднем, брали половину от очков, которых можно было зарабатывать. 
Этого хватало для того, чтобы оставаться в группе команд, борющихся за плей-
офф. 
Шведский вектор с белорусским тренером 
Но оказалось недостаточно для попадания в кубковую стадию, хотя сочинцы 
устроили неплохой финишный спурт. В концовке регулярного чемпионата им 
удалось одержать три победы над "Витязем" и "Торпедо", являвшимися их 
прямыми конкурентами. Правда при этом коллектив Андриевского уступил 11 
февраля в Подольске со счетом 1:2, что стало, возможно, одной из решающих 
потерь очков во всем сезоне. Окончательно "Сочи" лишился всех шансов на 
плей-офф ровно через две недели. Гостевое поражение от "Северстали" со 
счетом 2:3, случившееся 25 февраля, подвело черту под всеми стараниями 
черноморской команды. 
Тем не менее руководство клуба положительно оценило работу Андриевского и 
продлило контракт с ним на следующий сезон. Впервые за последнее время 
белорусский специалист получит возможность нормально поработать с 
командой на предсезонной подготовке, поэтому понаблюдать за южанами в 
следующем чемпионате будет вдвойне интересно. Правда, сыграют они уже без 
Алтыбармакяна, Бертильссона, Коллинза, Росена и Стремвалля. Последний, 
скорее всего, перейдет в "Авангард", а Андрей отправился в "Чикаго".  
Это означает, что в следующем сезоне мы увидим в ХК "Сочи" изрядно 
обновленную бригаду легионеров. Ожидается, что в скором времени клуб 
подпишет контракты с лучшим бомбардиром чемпионата Швеции Маркусом 
Нильссоном и его партнером по "Ферьестаду" форвардом Линусом Юханссоном. 
Как именно проявят себя эти парни в России и сумеют ли они заменить Росена 
и Стремвалля - покажет следующий сезон.  

https://allhockey.ru/article/show/383427-
Tri_trenera_i_devyatoe_mesto_Itogi_sezona_dlya_HK_Sochi 

К заголовкам сообщений 

По следам сезона. "Амур" Хабаровск (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 апреля 
2020) 
Незавершенный сезон КХЛ получился для "Амура" самым волнообразным в 
истории, но все же не закончился успехом. Хабаровчане то погружались в 
глубокий кризис, то сами вытягивали себя обратно подобно барону Мюнхгаузену. 
Как итог, "Тигры" остановились в одном шаге от восьмерки. 
Пришло время поговорить про главных героев сезона в составе "Амура". 
Самый ценный игрок. Евгений Аликин  
Если бы не было в составе "Амура" такого голкипера, то мечтать о борьбе за 
плей-офф не приходилось. Евгений Аликин рос в Хабаровске сначала в качестве 
третьего вратаря, потом бэкапа Юхи Метсолы, затем боролся за место первого 
номера и в 25 лет все-таки "съел" чеха Марека Лангхамера, став надежной 
стеной и лучшим игроком сезона среди команд, не попавших в плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/383427-Tri_trenera_i_devyatoe_mesto_Itogi_sezona_dlya_HK_Sochi
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93,7% отраженных бросков. Коэффициент надежности - 2,03. Повторение 
клубного рекорда по количеству "сухарей" в одном сезоне. С такими цифрами 
Евгений Аликин мог бы рассчитывать на статус MVP в большинстве клубов. Ему 
определенно есть чем гордиться. 
Третье место в рейтинге самых надежных киперов по проценту отраженных 
бросков после Александра Самонова из СКА и Тимура Билялова из "Ак Барса". 
Семь "сухих" матчей сезона - столько же у его бывшего партнера Юхи Метсолы. 
А еще главное спасение сезона КХЛ в игре с подмосковным "Витязем". Не 
единожды соперники спрашивали в этом сезоне: "Он это взял?!". 
В Хабаровске он провел уже пять сезонов и останется еще - соглашение уже 
подписано. Аликин сейчас - несомненно главный игрок франшизы. На него 
приходят зрители, а его игра вдохновляет команду. 
Лучший новичок. Гинек Зогорна  
Все просто: чех приехал в Хабаровск к брату Томашу и показал себя хорошим 
ролевиком. Почти месяц он адаптировался к реалиям КХЛ и страдал отсутствием 
заброшенных шайб, но дальше стал раскрываться и помог "Амуру" подняться с 
самых низов. 
Гинек не пропустил ни одного матча и к концу регулярки подошел с солидной 
статистикой - 11 шайб и 22 передачи. Кроме того, он в первом же сезоне 
отправился от "Амура" на Матч Звезд КХЛ. Достойно. 
Герой команды. Михал Йордан  
Душа хабаровского "Амура" - это несомненно Михал Йордан. Его харизма 
привлекает болельщиков, а фраза "елочки-палочки" стала локальным мемом. 
Глобально же должны быть оценены его игровые качества - умение надежно и 
без лишней агрессии действовать в обороне, проявлять самоотверженность и 
брать на себя игру в ответственные моменты. 
В среднем за игру Михал проводит на льду 23:05. У него лучшая статистика по 
количеству бросков среди всех игроков (при роли оборонительного защитника) - 
157 атак. А еще он блокировал больше всех бросков - 84. Дополняет картину 
неплохая результативность - 7 шайб и 11 передач. 
Главный бомбардир. Владислав и Вячеслав Ушенины  
Невозможно разделить братьев-близнецов в рейтинге, ведь они просто не могут 
играть друг без друга. К 27 годам Ушенины обрели окончательную уверенность 
в своих действиях и показали пиковые статистические значения в карьере. 
Владислав традиционно выбил чуть больше голов и очков, а Вячеслав был 
лучше в качестве ассистента - и это первые места в рейтингах результативности 
команды. 
34 и 32 очка в 62 матчах - хорошие цифры. Интересно, что оба игрока оформили 
в этом сезоне по хет-трику. Для хабаровской команды это достижение очень 
значимо. Раньше в КХЛ за "Амур" такое достижение удавалось только Петру 
Вране, а на льду "Платинум Арены" - вовсе никому. 
Глядя на статистику нападающих, не так удивительно, что накануне накрытия 
Лиги потолком зарплат они востребованы у более сильных команд. За плечами 
обоих - по 5 сезонов в Хабаровске. На сегодняшний день Ушенины, которых все 
привыкли видеть во втором-третьем звене "Амура", раскрыли свой потенциал. 
Что будет дальше - зависит от них. Но в той же роли, что и сейчас, в Хабаровске 
их будут рады видеть еще не один сезон. 
Прогресс года. Павел Турбин  
Можно ли прогрессировать на пороге тридцатилетия? Оказывается, что все-таки 
можно. Турбин выдал лучший сезон в карьере. Он прокачал уверенность в себе. 
Не делал ничего лишнего. Врубил хорошие бойцовские качества. Впервые в КХЛ 
он отыграл так много матчей и даже вышел в "плюс" по показателю полезности. 



 

 

Среднее время 18:52 на льду, 11 очков (3+8) и полезность "+8" делают его на 
бумаге суммарно вторым по эффективности защитником команды. На пороге 
зрелого возраста Павел, наконец, здорово прибавил. Остается только 
подтвердить, что это прогресс, а не цепь позитивных совпадений. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockey_bird/2766361.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Владимир Крикунов остается в "Динамо". Тренеру уже 70 (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Назначение 
 "Автомобилист" презентовал нового главного тренера - контракт на два года 
подписан с канадским специалистом Биллом Питерсом. Учитывая, что в России 
собираются возобновить авиасообщение с другими странами примерно осенью, 
это весьма курьезный шаг. Привезти Билла будет невероятно сложно, 
наверняка, если даже получится, то его посадят на жесткий карантин. Но это уже 
технические мелочи. 
Считается, что на кандидатуре Питерса настоял Павел Дацюк, хотя сам тренер 
настойчиво утверждает, что последний раз говорил с хоккеистом в 2016 году (то 
есть они в Копенгагене друг друга избегали). Думаю, что без Дацюка в любом 
случае не обошлось. Он хотел, чтобы в клубе был тренер из НХЛ. Тоже самое он 
советовал сделать в СКА, но там передумали. 
Билла уже сравнивают с Бобом Хартли и ждут от него такого же результата, как 
в "Авангарде". Но это все-таки разные специалисты. У Боба титулов гораздо 
больше, плюс он все-таки до переезда работал в Европе, а у Питерса нет такого 
важного опыта. Работа на чемпионате мира с Канадой не в счет, там у игроков 
были свои условия и он особо к ним не лез. Я не хочу прогнозировать, что 
получится, но вы же видели, как в "Автомобилисте принимают решения 
менеджеры. Они "съели" Андрея Мартемьянова, верят, что все делали 
правильно и на этом фоне позвали североамериканца. Надо сказать, что в том 
знаменитом списке, где фигурирует 30-50 тренеров, готовых на переговоры, есть 
и более интересные кандидаты. 
Продление 
 Владимир Крикунов остается в московском "Динамо" еще на один сезон. Совсем 
недавно этому тренеру исполнилось 70 лет. Я все время, когда вижу эту цифру, 
не верю. Он до сих пор выходит на тренировки, выдерживает пару часов на 
коньках, его интервью - одни из самых лучших в КХЛ, не пропала и жажда 
выигрывать. Нынешний сезон динамовцы провели настолько неплохо, что с 
самого начала плей-офф я ждал противостояния "Динамо" - ЦСКА, мне казалось, 
что бело-голубые, несмотря на неудачи в регулярном чемпионате, были едва ли 
не единственным клубом, которые могли остановить эту машину. 
Владимир Крикунов всегда был сторонником того, что лучшие игроки получают 
от него больше доверия, чем остальные. И он вообще не трогал Вадима 
Шипачева и Дмитрия Яшкина, которые показали крутой хоккей. Конечно, можно 
вспомнить, что не все игровые проблемы Крикунов решал успешно. Иногда 
случались провалы в защите, иногда хоккеисты просто прекращали делать то, 
что требуется, а он ничего не мог изменить. Но в клубе поняли, что привозить 
другого специалиста, когда состав не слишком и меняется, не очень правильно. 
На фоне других клубов Западной конференции у "Динамо" появляется 
дополнительный козырь. Кто знает, что там придумает любой другой специалист, 
пусть он даже будет моложе и более титулованным. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockey_bird/2766361.html


 

 

Чешский вратарь 
Продолжаются изменения в "Тракторе". Уже назначили тренера вратарей - за 
голкиперов будет отвечать Симо Вехвилайнен. Финн последние два года 
работал в Подольске, но, честно говоря, не слишком понятно, есть ли в этом 
плюс. Вроде бы Александр Самонов дорос до СКА, но Игорь Сапрыкин после 
всплеска резко сдал, Петр Кочетков не прогрессировал, а Илья Ежов сыграл на 
своем уровне. Тренер сосредоточиться на работе с чешским голкипером 
Романом Виллом. Новичок клуба последний сезон провел в Швеции, до этого 
выступал в чемпионате Чехии, а шесть лет назад уезжал в Северную Америку, 
но сумел провести только 1 матч в НХЛ. Зато на его счету 29 игр в ECHL. Ни разу 
не играл на чемпионате мира, да и в сборную его активно звали лишь в прошлом 
сезоне на этапы Евротура. 
Конечно, на Урале рассчитывают, что он станет новым Францоузом, который 
дорос до основного вратаря клуба НХЛ. Чем-то они действительно похожи. Не 
стилем, а, скорей достижениями, с которыми подписывали контракт с 
"Трактором". Кроме того, Александр Шинин переходит на тренерскую работу и 
будет отвечать за развитие игроков в системе. Что-то типа Антона Курьянова в 
"Авангарде", но при этом Шинину не придется жить в самолетах, так как все 
клубы системы выступают в одном городе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-naznachil-kanadca-
billa-pitersa-vladimir-krikunov-prodolzhit-rabotat-v-moskovskom-dinamo-a-traktor-
podpisal-cheshskogo-vratarya-1663429/ 
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Трансферы клубов 
 

Топ-10 громких переходов в КХЛ, которые вот-вот станут явью. Голдобин и 
Локтионов в ЦСКА, а Да Коста в "Ак Барсе" (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 
2020) 
Вы не поверите, но СКА пока ведет себя очень скромно. 
Официально переходы в КХЛ разрешены только после 1 мая. Однако уже сейчас 
о некоторых трансферах известно как о свершившихся фактах.  
Стефан Да Коста. Из "Локомотива" в "Ак Барс" 
Дмитрий Квартальнов известен как тренер, дающий шанс молодым игрокам. 
Однако еще больше, чем возиться с молодежью, главный тренер "Ак Барса" 
любит звать с собой игроков, проверенных в предыдущих клубах. Он всего пару 
лет поработал в Новосибирске, но потом долго возил с собой Ворошило и 
Алексеева, Лекмоцева и Кутузова, и конечно Санникова. Вот и период работы с 
ЦСКА оставил свой след. В системном хоккее Квартальнова, где игроки 
двигались словно по рельсам, было всего два исполнителя, кому позволено чуть 
больше: Александр Радулов и Стефан Да Коста. Во многом благодаря их 
творческой жилке ЦСКА в 2016 году добрался до финала Кубка Гагарина. Спустя 
четыре года Квартальнов зовет французского форварда в Казань. И его не 
смущает даже "хрустальность" Да Косты. То, что он может привнести в игру "Ак 
Барса", прежде всего в большинстве, куда важнее склонности к травмам.  
Богдан Якимов. Из "Северстали" в СКА 
В кое-то веки СКА не гремит на трансферном рынке. Быть может, Роман 
Ротенберг утаил в рукаве пару громких фамилий, и 1 мая мы о них узнаем, но 
пока единственное приобретение петербуржцев - Богдан Якимов. СКА обратился 
за усилением к знакомому и проверенному дилеру. Задолго до Якимова 
"армейцы" покупали у "Северстали" Шипачева и Кетова, Бучневича и Тихонова, 
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Александрова и Трубачева... На этот раз покупка выдалась весьма скромная. 
Богдану уже 25 лет, а стабильностью он похвастаться не может. Отчасти виной 
тому больные колени и частая смена клубов. Впрочем, есть в этом трансфере и 
своя логика. Несколько лет назад Якимов играл в одном звене с Владимиром 
Ткачевым, когда оба оказались в тренинг-кэмпе "Эдмонтона". Учитывая уход 
Йори Лехтеря, "нефтяную" связку вполне могут воссоздать на берегах Невы.  
Николай Голдобин. Из "Ванкувера" в ЦСКА 
После того, как в Балашихе с треском провалился Никита Щербак, к русским 
звездам АХЛ отношение стало гораздо более скептическим. Пожалуй, в этом 
даже есть здравое зерно. Считать, что Николай Голдобин приедет из фарм-клуба 
"Ванкувера" и будет разрывать лучшую лигу Европы, несколько наивно. Какое-то 
время у него точно уйдет на адаптацию. Не только к КХЛ, но и к специфическому 
хоккею Игоря Никитина. Обороняться Голдобин все-таки не любит, мы это могли 
узнать по его редким появлениям в основе "Кэнакс". Однако техники ему не 
занимать. Потенциально это игрок первого звена, даже в таком клубе как ЦСКА. 
Если Николай и правда хочет через два года вернуться в НХЛ на совершенно 
другие позиции, нужно забыть о своем эго и просто пахать.  
Андрей Локтионов. Из "Металлурга" в ЦСКА 
Если Капризов - это потенциальная замена Капризову, то Локтионов - Шалунову 
или Григоренко. Он, как и эти двое, способен сыграть и в центре нападения, и на 
краю. В этом, безусловно, плюс Андрея. В остальном приобретение ЦСКА 
выглядит спорно. Какой Локтионов приходит в команду Игоря Никитина? Тот, что 
был вожаком "Локомотива" в позапрошлом сезоне? Или тот, что за 
стомиллионный контракт отбывал номер в Магнитогорске? Как бы то ни было, 
Андрей приходит в чемпионскую, но уже обескровленную команду с заметным 
понижением зарплаты. Ему снова надо что-то доказывать. Голодный Локтионов 
точно сильнее сытого Локтионова.  
Йори Лехтеря и Андрей Зубарев. Из СКА в "Спартак" 
Из Санкт-Петербурга в Москву в предстоящее межсезонье ожидается целое 
паломничество. СКА омолаживается и разгружает платежную ведомость, а 
"Спартак" нуждается в качественном усилении. Интересы клубов, у которых один 
на двоих покровитель в лице Геннадия Тимченко, совпадают. Отдадут ли красно-
белым Александра Дергачева? Заберет ли Олег Знарок своего любимчика Илью 
Каблукова? Переговоры по этим игрокам еще впереди. А вот Йори Лехтеря и 
Андрей Зубарев уже договорились со "Спартаком" на правах свободных агентов. 
Оба не молоды, оба серьезно сбавили в скорости, но что у одного, что у другого 
есть свои плюсы. Финский центрфорвард не растерял свое уникальное игровое 
мышление. Это все еще классный плеймейкер. Зубарев же - опытный жесткий 
защитник, потенциальный капитан команды.  
Мальте Стремвалль. Из "Сочи" в "Авангард" 
Пока непонятно, кто из легионеров останется в "Авангарде", а кто команду 
покинет. Скорее всего, в Балашихе мы не увидим двух канадцев Тейлора Бека и 
Коди Фрэнсона. Несмотря на действующий контракт, подвис Свен Андригетто. 
Больно уж велико разочарование от игры швейцарца. Но об одном иностранном 
новичке "ястребов" можно говорить уже сейчас. Это еще молодой, но 
адаптированный к нашей лиге швед Мальте Стремвалль. Он сходу выбил 40 
очков за "Сочи", чем привлек внимание "Детройта". Абсолютно худшая команда 
НХЛ всерьез интересовалась соотечественником Никласа Лидстрема и Хенрика 
Зеттерберга, но он выбрал Балашиху. Не исключено, что во многом из-за 
неопределенности с сезоном в НХЛ. Поговаривают, что "Авангард" выиграл 
борьбу за Стремвалля у "Салавата Юлаева", где он мог бы заменить другого 
шведа Линуса Умарка.  



 

 

Роман Вилл. Из "Регле" в "Трактор" 
Собственно, это тот редкий случай, когда о переходе до 30 апреля сообщают 
вполне официальные источники. До этой даты нельзя оформлять трансферы 
внутри КХЛ, но из Европы с формулировкой "достигли договоренность..." 
привозить игроков никто не запрещает. Этим и воспользовался "Трактор", 
объявив о приобретении Романа Вилла. Собственно, о том, что челябинский 
клуб договорился с лучшим голкипером чешской Экстралиги, в узких кругах было 
известно еще в конце января. Руководство черно-белых заблаговременно 
озаботилось укреплением вратарской позиции. Обмен Демченко - Галимов, 
который произошел в разгар сезона, так толком и не сработал. Вилл, в свою 
очередь, может стать для "Трактора" новым Павлом Францоузом.  
Эдвард Паскуале и Атте Охтамаа. Из "Барыса" в "Локомотив" 
Андрей Скабелка еще не подписал контракт с "Локомотивом", но весь хоккейный 
мир уже знает, кто будет новым главным тренером "железнодорожников". 
Рассекретить его имя удалось во многом благодаря новостям о том, что в 
Ярославль переберутся сразу два бывших подопечных Скабелки по "Барысу". 
Это не только основной вратарь казахстанской команды Эдвард Паскауэле, но и 
опытнейший защитник Атте Охтамаа. Спросите у Зинэтулы Билялетдинова, 
какую роль играл этот финн в завоевании третьего для "Ак Барса" Кубка 
Гагарина. Вокруг Охтамма строить команду планирует и Скабелка. По своим 
лидерским качествам он сможет заменить завершившего карьеру Стаффана 
Кронвалля. Что до Паскуале, то его приглашение во многом вынужденная мера. 
Прошлый сезон показал, что Илье Коновалову пока рано быть первым номером 
топ-клуба КХЛ.  
Харри Песонен. Из "Лангнау" в "Металлург" 
Буквально через день мы слышим о том, что с одним игроком "Металлург" не 
смог договориться о понижении контракта, другой не вписался в концепцию, а 
кто-то и вовсе может перейти на тренерскую работу. Кто же будет играть в 
Магнитогорске? Особенно это касается рынка русских хоккеистов, который 
традиционно беден. С легионерами, несмотря на не самый выгодный курс рубля, 
немного попроще. Уже известно, что в "Магнитке" останется Андрей Нестрашил, 
а из Швейцарии приедет 31-летний финн. Харри Песонен не только стабильно 
набирал около 40 очков за сезон в далеко не последней европейской лиге, но и 
год назад стал чемпионом мира с командой Суоми. Причем больше него очков в 
той команде набрал только Сакари Маннинен из "Салавата".  
Чад Геноуэй. Из "Торпедо" в "Автомобилист" 
Перейдет ли Вячеслав Войнов в "Автомобилист", вопрос пока открытый. На 
лучшего атакующего защитника КХЛ претендуют и другие видные клубы, а сам 
он, вроде как, мечтает о возвращении в НХЛ. Тем не менее, и без него команде 
из Екатеринбурга кровь из носа необходимо усиление обороны. И не крепкими 
домоседами, а игроками, которые охотно могут поддержать атаку. Новый 
главный тренер "Автомобилиста" Билл Питерс уже дал понять, что ему нужны 
исполнители, умеющие обращаться с шайбой и разогнать атаки. Подойдет ли 
под это описание Чад Геноуэй? Вполне. Как защитник под большинство этот 33-
летний канадец один из лучших в КХЛ. Вот только скромные габариты и то, что 
он ни в одном клубе не задерживался дольше, чем на один сезон, несколько 
настораживает.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-top-10-samykh-ozhidayemykh-transferov-
v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-top-10-samykh-ozhidayemykh-transferov-v-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-16-top-10-samykh-ozhidayemykh-transferov-v-kkhl


 

 

Хоккеист Азеведо продлил контракт с "Ак Барсом" на один сезон (ТАСС, 
Москва, 16 апреля 2020) 
Он выступает за казанский клуб с сезона-2014/15 
Канадский нападающий Джастин Азеведо продлил соглашение с казанским 
клубом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Ак Барс". Об этом сообщает 
пресс-служба клуба. 
Новое соглашение с 32-летним форвардом рассчитано на один сезон. 
Азеведо выступает за "Ак Барс" с сезона-2014/15, в 2018 году вместе с клубом 
он завоевал Кубок Гагарина. Всего в КХЛ на его счету 339 (129 шайб + 210 
результативных передач) очков в 460 матчах. Ранее он выступал за чешский 
"Лев", финский "Лукко", а также за клуб Американской хоккейной лиги "Манчестер 
Монаркс".  

https://tass.ru/sport/8263257 
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Михал Чайковски подписал двухлетний контракт с московском "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Защитник сборной Словакии Михал Чайковски подписал новый контракт с 
московским "Динамо". Соглашение рассчитано на два года, сообщает 
официальный сайт бело-голубых. 
В минувшем сезоне 27-летний защитник принял участие в 58 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, в которых забросил девять шайб и отдал 22 результативные 
передачи при показателе полезности "+20". В среднем за матч словацкий 
защитник проводил на льду больше 18 минут.  
В плей-офф Чайковски набрал 4 (2+2) очка в шести матчах при показателе 
полезности "+1". На протяжении всего сезона Михал играл в первой паре бело-
голубых с Юусо Хиетаненом.  
Следующий сезон станет для Чайковски третьим в "Динамо". Он пополнил состав 
бело-голубых в декабре 2018 года, когда вернулся в КХЛ после выступлений в 
АХЛ за "Шарлотт Чекерс".  

https://www.championat.com/hockey/news-4019011-mihal-chajkovski-podpisal-
dvuhletnij-kontrakt-s-moskovskom-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" продлил контракты с Рыловым, Беспаловым, Ганзлом, Куликом 
и Аркаловым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 
апреля 2020) 
Хоккейный "Спартак" объявил о продлении контрактов сразу пяти хоккеистов: 
вратаря Никиты Беспалова, защитников Якова Рылова и Евгения Кулика, а также 
нападающих Робина Ганзла и Ильи Аркалова. Об этом сообщает официальный 
сайт московского клуба.  
Аркалов, Ганзл, Беспалов и Кулик подписали однолетние контракты, а 35-летний 
Рылов заключил соглашение сроком на два года.  
32-летний вратарь Беспалов принял участие в 19 матчах регулярного сезона 
КХЛ, отразив 93% бросков по своим воротам и в 3 встречах плей-офф, в которых 
в среднем справился с 94,1% бросков. Следующий сезон станет для Никиты 
Беспалова пятым в составе красно-белых. Он является рекордсменом клуба по 
числу матчей в КХЛ (110) и по числу "сухих" матчей (15) 
26-летний Аркалов принял участие в 34 матчах регулярного чемпионата КХЛ, 
набрав в них 5 (1+4) очков, проводя в среднем на площадке 11 минут и 3 секунды. 

https://tass.ru/sport/8263257
https://www.championat.com/hockey/news-4019011-mihal-chajkovski-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-moskovskom-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-4019011-mihal-chajkovski-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-moskovskom-dinamo.html


 

 

Чешский нападающий Ганзл в минувшем сезоне принял участие в 63 матчах и 
набрал 32 (17+15) очка. Предстоящий сезон станет для 31-летнего форварда 
третьим в составе красно-белых. В общей сложности Робин Ганзл провел за 
"Спартак" 131 игру, в которых набрал 64 (29+35) очка 
26-летний игрок обороны Кулик принял участие в 36 матчах этого сезона, в 
которых набрал 9 (2+7) очков при показателе полезности "+14".В общей 
сложности в КХЛ защитник провел за красно-белых 201 матч и набрал 40 (10+30) 
очков. 
Самый возрастной хоккеист из списка Рылов принял участие в 63 матчах и 
набрал 36 (7+29) очков при показателе полезности "+11". По итогам регулярного 
чемпионата Яков Рылов повторил свой личный рекорд по набранным очкам в 
КХЛ (35). В среднем на площадке игрок обороны проводил 21 минуту 30 секунд.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254096 

К заголовкам сообщений 

Юньков остается в "Спартаке" еще на один сезон (Р-Спорт, Москва, 16 
апреля 2020) 
Московский "Спартак" продлил контракт с хоккеистом Михаилом Юньковым, 
сообщается на официальном сайте "красно-белых". 
Как отмечается, 34-летний форвард подписал со "Спартаком" новое 
двустороннее соглашение до 30 апреля 2021 года. 
Юньков провел за "Спартак" уже семь сезонов и является рекордсменам по 
матчам за "красно-белых" среди всех игроков нынешнего состава команды. На 
счету Юнькова 361 матч в свитере "Спартака". В минувшем сезоне Юньков 
отыграл за "красно-белых" 56 матчей, в которых набрал 15 очков (7 шайб + 8 
передач). 
Юньков стал шестым игроком "Спартака", продлившим контракт в четверг. Ранее 
новые соглашения подписали вратарь Никита Беспалов, защитники Яков Рылов 
и Евгений Кулик, а также нападающие Робин Ганзл и Илья Аркалов.  

https://rsport.ria.ru/20200416/1570153020.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Мозякина: "Переговоры с "Металлургом" продолжаются" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2020) 
Агент нападающего "Металлурга" Сергея Мозякина Сергей Паремузов в 
интервью "СЭ" отметил, что вариант, при котором форвард останется в 
уральском клубе, еще существует.  
 - Все, что я могу сказать на данный момент - история не закрыта, переговоры с 
"Металлургом" о будущем Мозякина в команде продолжаются, - отметил 
Паремузов. 
В текущем сезоне 39-летний хоккеист провел 57 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ и записал на свой счет 41 (15+26) очко.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-mozyakina-peregovory-s-
metallurgom-prodolzhayutsya-1663543/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254096
https://rsport.ria.ru/20200416/1570153020.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-mozyakina-peregovory-s-metallurgom-prodolzhayutsya-1663543/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-mozyakina-peregovory-s-metallurgom-prodolzhayutsya-1663543/
https://allhockey.ru/news/show/383397-Agent_Mozyakina_peregovory_s_Metallurgom_prodolzhajutsya


 

 

"Магнитка" подпишет Мищенко и Бутузова. Также "Металлург" 
интересуется Беком (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 
2020) 
Как стало известно "СЭ", "Металлург" договорился о подписании контрактов с 
двумя хоккеистами "Адмирала" - защитником Иваном Мищенко и нападающим 
Владимиром Бутузовым. Также "Магнитка" проявляет интерес к форварду 
"Авангарда" Тэйлору Беку.  
24-летний Мищенко отыграл 52 встречи в регулярном чемпионате и набрал 5 
(1+4) очков, при показателе полезности "-22". На счету 25-летнего Бутузова - 10 
(4+6) баллов в 57 матчах и показатель "-18". 28-летний Бек забросил 14 шайб и 
сделал 22 передачи в 56 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/magnitka-podpishet-mischenko-i-
butuzova-takzhe-metallurg-interesuetsya-bekom-1663546/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сочи" заключил новый контракт с 26-летним нападающим Шмелевым 
(Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Хоккейный клуб "Сочи" заключил новый контракт с нападающим Сергеем 
Шмелевым сообщается на официальном сайте клуба. Соглашение рассчитано 
на один сезон. 
В минувшем регулярном чемпионате 26-летний форвард принял участие в 58 
матчах, в которых забросил 14 шайб и сделал 13 результативных передач при 
показателе полезности "-1" и восьми минутах штрафного времени. В среднем за 
матч российский нападающий проводил на льду 16 минут 36 секунд. 
Карьера Сергея Шмелева в КХЛ.  
Минувший сезон стал для Шмелева третьим в составе "Сочи". В общей 
сложности за "леопардов" он провел 166 матчей, в которых набрал 64 (25+39) 
очков. По количеству матчей, очков, голов и передач Сергей входит в топ-10 
игроков в истории клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-4018785-hk-sochi-zakljuchil-novyj-
kontrakt-s-26-letnim-napadajuschim-shmeljovym.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Форвард Рассказов подписал новый контракт с "Амуром" на один сезон (Р-
Спорт, Москва, 17 апреля 2020) 
Нападающий Кирилл Рассказов подписал новый контракт с "Амуром" на один 
сезон, сообщается на сайте хабаровского хоккейного клуба. 
Следующий сезон для 27-летнего хоккеиста станет четвертым в "Амуре". Начало 
прошлого сезона Рассказов пропустил из-за травмы, но после возвращения на 
лед набрал 14 очков (9 шайб + 5 результативных передач) в 46 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ. 
"Амур" в прошедшем регулярном сезоне занял девятое место в Восточной 
конференции и не смог выйти в плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/20200417/1570163659.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/magnitka-podpishet-mischenko-i-butuzova-takzhe-metallurg-interesuetsya-bekom-1663546/
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https://allhockey.ru/news/show/383377-HK_Sochi_zakljuchil_novyj_kontrakt_s_Sergeem_Shmelevym
https://rsport.ria.ru/20200417/1570163659.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Фридман: игроки КХЛ колеблются приезжать в Северную Америку в 
условиях неопределенности (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2020) 
Известный североамериканский обозреватель телекомпании Sportsnet Эллиотт 
Фридман прокомментировал процесс отъезда российских хоккеистов из КХЛ в 
НХЛ нынешней весной. 
"Хотя Александр Барабанов и Илья Сорокин согласились приехать в НХЛ в 
следующем сезоне, мы начинаем видеть, как некоторые другие игроки 
колеблются, имея возможность приехать в Северную Америку в условиях 
неопределенности. Предложения из КХЛ сейчас у них на столе. 
Так, Константин Окулов решил остаться и подписал контракт с ЦСКА. Никита 
Трямкин в "Ванкувере" - это сложный вопрос. Мы знаем, что у "Кэнакс" тяжелая 
ситуация с потолком зарплат, и пока никто не знает, чем это закончится", - 
отметил Фридман. 
Стоит отметить, что у "Ванкувера" на данный момент почти нет свободных денег 
под потолком зарплат ($ 30 тыс.).  

https://www.championat.com/hockey/news-4018753-fridman-igroki-khl-kolebljutsja-
priezzhat-v-severnuju-ameriku-v-uslovijah-neopredeljonnosti.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Мозякин - Коварж - Зарипов или "золотая" тройка Шипачева? Топ-7 лучших 
звеньев в истории КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" представляет свой рейтинг лучших троек нападения в 
истории КХЛ.  
7. Шумаков - Шалунов - Санников ("Сибирь") 
После "бронзового" сезона-2014/15 "Сибирь" покинули многие ключевые игроки, 
и главному тренеру Андрею Скабелке пришлось искать новые опции, прежде 
всего в атаке. В итоге появилась тройка, составленная из ветерана команды 
Степана Санникова и только-только вышедших на высокий уровень Максима 
Шалунова и Сергея Шумакова. За два года это звено не привело "Сибирь" к 
повторению успеха сезона-2014/15, но запомнилась всем болельщикам КХЛ. Ее 
яркая игра привлекла внимание тренерского штаба сборной России во главе с 
Олегом Знарком, и в 2016 году Санников выступил на домашнем чемпионате 
мира в одной тройке с Павлом Дацюком. Еще через год Шалунов и Шумаков 
отправились в ЦСКА. 
6. Доус - Бойд - Боченски ("Барыс") 
Это звено просуществовало в таком виде целых шесть сезонов (с 2011-го по 2017 
год) и стало лучшей североамериканской тройкой в истории КХЛ. Доус и 
Боченски стабильно входили в топы главных бомбардиров лиги, Бойд забирал 
на себя оборонительные функции, при этом не забывая об атаке. Благодаря их 
игре "Барыс" в сезоне-2013/14 впервые в истории КХЛ преодолел первый раунд 
плей-офф - через три сезона история повторилась. Впечатляло то, что с каждым 
годом качество игры тройки стабильно росло, и распалась она на своем пике. 

https://www.championat.com/hockey/news-4018753-fridman-igroki-khl-kolebljutsja-priezzhat-v-severnuju-ameriku-v-uslovijah-neopredeljonnosti.html
https://www.championat.com/hockey/news-4018753-fridman-igroki-khl-kolebljutsja-priezzhat-v-severnuju-ameriku-v-uslovijah-neopredeljonnosti.html
https://allhockey.ru/news/show/383378-Zhurnalist_igroki_KHL_kolebljutsya_priezzhat_v_Severnuju_Ameriku


 

 

5. Умарк - Кемппайнен - Хартикайнен ("Салават Юлаев") 
Тройка уфимских легионеров просуществовала с 2017-го по 2019 год. В обоих 
сезонах выступление игроков в регулярных чемпионатах вызывало 
определенные вопросы и критику со стороны экспертов и зрителей. Но как только 
наступал плей-офф, звено Умарк - Кемппайнен - Хартикайнен становилось 
основополагающим для игры "Салавата Юлаева". Благодаря ему в плей-офф 
2019 года уфимский клуб сенсационно сумел выйти в финал Восточной 
конференции, где дал серьезный бой "Авангарду". 
4. И. Григоренко - Торесен - Радулов ("Салават Юлаев") 
Вместе с тандемом Быков - Захаркин перед началом сезона-2009/10 в "Салават 
Юлаев" пришел 25-летний нападающий Патрик Торесен, не сумевший за 
несколько лет закрепиться в Северной Америке и проведший один год в "Лугано". 
Тренерский штаб не стал оригинальничать и отрядил норвежца в тройку к 
главным звездам того "Салавата" Александру Радулова и Игорю Григоренко. На 
протяжении двух лет они демонстрировали высочайшую результативность: в 
сезоне-2010/11 Радулов набрал 80 очков за "регулярку" - этот рекорд был побит 
лишь через шесть лет Сергеем Мозякиным (85). В тот же год тройка привела 
"Салават" к единственному на сегодняшний день Кубку Гагарина. 
3. Зарипов - Мортенссон - Морозов ("Ак Барс") 
После скандального ухода Сергея Зиновьева из "Ак Барса" в начале первого 
сезона КХЛ распалась их невероятная тройка с Алексеем Морозовым и Данисом 
Зариповым. Но Зинэтула Билялетдинов быстро решил эту проблему, связав двух 
своих форвардов шведским дебютантом Тони Мортенссоном. В итоге эти игроки 
стали главным орудием "Ак Барса" на пути к Кубку Гагарина-2009. В регулярном 
чемпионате в сумме они набрали 183 (78+105) очка, а в "золотом" матче финала 
организовали единственную шайбу в середине третьего периода. 
2. Панарин - Шипачев - Дадонов (СКА) 
Единственная причина, по которой эта тройка не оказалась на первом месте, - 
срок существования. Панарин, Шипачев и Дадонов вместе отыграли всего один 
сезон КХЛ, причем будучи номинально вторым звеном в СКА. Тогда Вячеслав 
Быков придумал это сочетание на бумаге еще до старта чемпионата-2014/15, но 
в жизни получилось наверняка лучше, чем он мог ожидать. Кульминацией стал 
первый матч финала против "Ак Барса", когда Шипачев и Ко забросили три 
шайбы армейцев из четырех. 
1. Мозякин - Коварж - Зарипов ("Металлург") 
Перед началом сезона-2013/14 "Металлург", давно грезивший о завоевании 
Кубка Гагарина, пригласил в команду звездного ветерана Даниса Зарипова и 23-
летнего дебютанта КХЛ Яна Коваржа, зажигавшего на протяжении трех сезонов 
в чешской Экстралиге. Объединив их вместе с еще одной топ-звездой КХЛ 
Сергеем Мозякиным, который тащил "Магнитку" два года в одиночку, тренерский 
штаб во главе с Майком Кинэном создал звено, на долгое время ставшее лучшим 
в КХЛ. Вместе они отыграли четыре сезона, на которые пришлись лучшие 
результаты "Металлурга" в КХЛ: три выхода в финал, два из них завершились 
завоеванием Кубка Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1180634_Mozakin__Kovarzh__Zaripov_ili
_zolotaja_trojka_Shipacheva_Top_7_luchshih_zvenjev_v_istorii_KKhL 

К заголовкам сообщений 
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